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UN TAUX ACCEPTABLE
ET UNE MONTÉE
MATHÉMATIQUE

La réunion du Conseil des ministres présidée hier dimanche le Président Abdelmadjid Tebboune a été consacrée à l'examen et à l'approbation du
Projet de loi de finances complémentaire PLF-2022, et du projet des statuts de l'auto-entrepreneur, ainsi que d'autres exposés concernant la réali-
sation d'un complexe industriel spécialisé dans la fabrication de lait infantile, la mise en place du processus technique de la campagne de produc-

tion céréalière 2022-2023 et l'extension du port de Djen-Djen. p.

«Les poissons de
l'aquaculture marine
concurrencent les
ressources halieutiques
naturelles»
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Feux de forêts : 14 pays arabes et africains prennent part 
à la formation de la Protection civile algérienne

Le président de la République félicite
les lauréats 

SPORT
Le Président Tebboune reçoit le
président de la Confédération
africaine de football

Conseil des ministres

Après la présentation du Premier
ministre concernant l'activité gou-
vernementale au cours des deux
dernières semaines, le président
de la République a donné ses di-
rectives et orientations pour di-
vers secteurs. Le Conseil des mi-
nistres a approuvé le Projet de loi
de Finances complémentaire PLF-
2022, sur la base des directives
du Président, pour maintenir les
équilibres sociaux et le pouvoir
d'achat des citoyens, et éviter
d'imposer de nouvelles taxes ou
augmentations. 
Le Conseil des ministres a égale-
ment approuvé l'avant-projet de
loi portant statut de l’auto-entre-
preneur, présenté par le ministre
délégué auprès du Premier mi-
nistre chargé de l’Economie de la
connaissance et des starts-up. 
Ce statut comporte de nombreux
avantages, notamment la tenue
d’une comptabilité simplifiée, un
régime fiscal préférentiel et une
couverture sociale. Les profes-
sions libérales, les activités ré-
glementées, ainsi que les artisans
sont exclus du champ d’applica-
tion de cet avant-projet de Loi. 
A propos de la présentation
concernant les célébrations com-
mémorant le soixantième anni-
versaire de l'indépendance, le pré-
sident de la République a remercié
tous ceux qui ont contribué de
près ou de loin à la réussite de la
manifestation, animée par l'Armée
Nationale Populaire, et toutes les
autres institutions nationales par-
ticipantes. Le Président a expli-
qué que la célébration, absente
depuis plus de 30 ans, a donné
l'occasion aux jeunes de décou-
vrir l'histoire et le potentiel de
leur pays. A l'occasion de la pré-
sentation de la 19ème édition des
Jeux méditerranéens, le président
de la République a félicité tous
les participants dans l'organisa-
tion de la manifestation sportive,
et a remercié tout particulière-
ment les habitants de la wilaya
d'Oran, qui ont donné une em-

preinte exceptionnelle aux Jeux,
faisant ainsi honneur à l'Algérie
avec un honneur digne de sa ré-
putation. Le Président a encou-
ragé tous les athlètes à continuer
à maintenir les résultats impres-
sionnants obtenus dans le cadre
des activités de la 19ème édition
des Jeux méditerranéens. Il a or-
donné la mise à disposition de

tous les moyens et capacités aux
sportifs d'élite dans toutes les dis-
ciplines dans le but d'une prépa-
ration optimale pour les pro-
chaines échéances sportives in-
ternationales, notamment les Jeux
olympiques de 2024. Concernant
la réalisation d'un complexe in-
dustriel spécialisé dans la fabri-
cation de lait infantile, le prési-

dent de la République a enjoint
au Gouvernement de travailler en
priorité sur l'amélioration de la
production de lait ordinaire ; s'ap-
puyer sur une expertise étrangère
spécialisée, sous forme de parte-
nariats, pour démarrer la pro-
duction de lait infantile, car il s'agit
d'une matière vitale qui nécessite
un environnement de laboratoire
et industriel très précis. A propos
de la mise en place du processus
technique de la campagne de pro-
duction céréalière 2022-2023, le
Président a exhorté le Gouverne-
ment à intensifier les efforts pour
assurer la sécurité alimentaire,
notamment dans le domaine des
céréales, compte tenu des fluc-
tuations internationales actuelles,
un défi qui doit être gagné quelles
que soient les difficultés et les
obstacles, car le potentiel et les ca-
pacités physiques et naturelles de
l'Algérie la qualifient pour at-
teindre cet objectif stratégique.
Le Président a chargé le ministre
de l'Agriculture de préparer un
nouveau plan de réorganisation
du secteur loin de toute forme de
bureaucratie et tenant compte de
l'efficacité sur le terrain. Le Prési-
dent a ordonné l'expansion des
terres agricoles pour la produc-
tion de fourrage, tout en adoptant
l'utilisation de moyens techniques
modernes et d'engrais, pour aug-
menter les surfaces agricoles et
les rendements comme une nou-
velle tendance qui contribue à la
sécurité alimentaire. Enfin, le pré-
sident de la République a ordonné
au ministre des Transports de mo-
biliser toutes les capacités de
l'Etat pour faciliter le retour ou
l'arrivée des Algériens de l'étran-
ger. 

Lakhdar A.

Voir sur Internet
www.lnr.dz.com  

nLe Conseil des ministres a approuvé le Projet de loi de Finances complémentaire PLF-2022, sur la base des directives du Président, pour
maintenir les équilibres sociaux et le pouvoir d'achat des citoyens, et éviter d'imposer de nouvelles taxes ou augmentations.      (Photo  DR)

La réunion du Conseil des
ministres présidée hier di-
manche le Président Ab-
delmadjid Tebboune a été
consacrée à l'examen et à
l'approbation du Projet de
loi de finances complé-
mentaire PLF-2022, et du
projet des statuts de
l'auto-entrepreneur, ainsi
que d'autres exposés
concernant la réalisation
d'un complexe industriel
spécialisé dans la fabrica-
tion de lait infantile, la
mise en place du processus
technique de la campagne
de production céréalière
2022-2023 et l'extension
du port de Djen-Djen.
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CRAAG

Le président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune a reçu dimanche à
Alger, le président de la Confédération
africaine de football (CAF) M. Patrice Mot-
sepe, indique un communiqué de la Pré-
sidence de la République.

Nadir Larbaoui  recadre le représentant
marocain à New York

BACCALAURÉAT 2022

Une secousse tellurique de magnitude 2,7 degrés
sur l'échelle  de Richter a été enregistrée
dimanche à 3h35, heure locale, dans la com-
mune de Bordj El-Bahri, wilaya d'Alger, a
annoncé  le Centre de recherche en astronomie,
astrophysique et géophysique (CRAAG), dans un
communiqué.

La loi de Finances complémentaire adoptée

? Une fois encore, devant le Conseil de sécurité des Nations unies, le Repré-
sentant permanent de l’Algérie auprès de l’ONU, Nadir Larbaoui, a recadré le
représentant marocain à New York, sur la question du Sahara occidental. Dans une
réponse cinglante publiée par le Conseil de sécurité, Nadir Larbaoui a démonté et
balayé d'un revers de la main les allégations mensongères et fallacieuses, profé-
rées par le représentant marocain à New York. 
En réponse à la lettre adressée par le représentant du Maroc au Conseil de sécu-
rité, l’ambassadeur Larbaoui a adressé une nouvelle lettre au président et aux
membres du Conseil de sécurité ainsi qu’au Secrétaire général de l’ONU.  Dans
cette lettre a été publiée par les Nations unies en tant que document officiel du
Conseil de sécurité, l’ambassadeur a déroulé un véritable plaidoyer, sans détours
et sans appel, dans la forme et dans le fond, par lequel il déploie un argumen-
taire solide et tire à boulets rouges sur les arguties éculées du représentant du
Makhzen. 
«La lettre du représentant du Maroc est totalement hors contexte, manifestement
trompeuse, comme c'est toujours le cas à chaque fois qu’il est acculé par les faits
indéniables et les vérités historiques irréfutables sur la situation dans le territoire
occupé du Sahara occidental», a fait observer Nadir Larbaoui. «Cette lettre, ajoute
M. Larbaoui, reflète aussi les attentes ambitieuses et biaisées de quelqu’un qui
ose espérer des réponses à sa lettre incohérente et insensée». Dans un style
didactique, élaboré et civilisé, Nadir Larbaoui réintroduit les vraies questions sur le
conflit au Sahara occidental que le Maroc et certains pays semblent éluder en ces
moments de montée des diplomaties transactionnelles et de «normalisation» de
«l'anormal». 
Les neuf volets évoqués par l'ambassadeur algérien dans sa réponse portent sur
un rappel du statut du Sahara occidental, le statut du Maroc en tant que puissance
occupante de ce territoire non autonome, le partage d’abord et l'annexion ensuite
par le Maroc du territoire sahraoui, l'identification des deux parties au conflit et
sur le mandat de la Minurso. Il revient également sur l'opposition du Maroc à la
surveillance de la situation des droits de l'Homme au Sahara occidental par la
Minurso et par d'autres mécanismes onusiens, l'obstruction du Maroc au règle-
ment pacifique du conflit, la responsabilité du Royaume dans la rupture du ces-
sez-le-feu et sur l'escalade du conflit et le caractère injuste, colonial et irréaliste
de la soi-disant «proposition d'autonomie». Il conclut que toute solution doit
passer par l’incontournable expression libre du peuple sahraoui de son droit à
l’autodétermination. L. A.

Sahara Occidental

La 18ème édition du SITP
du 19 au 23 septembre
2022 à Alger

R E P È R E

Safex

La 18ème édition du Salon
international des travaux
publics (SITP) se tiendra du 19
au 23 septembre 2022 au
Palais des expositions des Pins
maritimes d'Alger, a indiqué
la Société algérienne des
foires et expositions (Safex)
sur son site web.
Ce Salon dédié au secteur de
BTP algérien et ses filières
connexes sera  organisé par le
ministère des Travaux publics
en collaboration avec la Safex
avec pour slogan «Travaux
publics, soixante ans de
réalisations» et devrait réunir
près de 300 exposants
nationaux et étrangers venus
de 9 pays.
Ces professionnels du secteur
pourront exposer leurs
produits et équipements sur
une superficie d'exposition de
14.000 m2, précise la même
source.
Le SITP 2022, qui revient après
deux ans d'absence en raison
de la pandémie du Covid-19,
constituera une vitrine
privilégiée pour ce secteur
considéré par l'Etat comme
stratégique pour le
développement de l’économie
nationale et se présente,
selon la Safex, comme une
étape-clé pour les entreprises
étrangères désireuses de se
positionner sur le marché
algérien.
Ce Salon offre aux opérateurs
économiques nationaux
participants l'opportunité de
présenter leur savoir-faire et
leur potentiel d’innovation,
mais aussi un espace
d’échanges et de rencontres
avec de futures partenaires.
Depuis sa création en 2003, le
SITP est devenu l’un des
Salons les plus importants
pour le secteur des travaux
publics, réunissant les
professionnels et industriels
nationaux et internationaux
du secteur des travaux publics
et ses activités annexes, entre
fabricants, distributeurs,
sous-traitants nationaux et
internationaux.
Au fil des années, ce Salon a
vu la participation de plus
400 exposants, entre
nationaux et internationaux
venant des pays tels que
l’Allemagne, la France, l’Italie,
la Turquie, la Chine, la
Belgique, l’Inde, le Portugal,
l’Espagne, le Danemark, les
Emirats arabes unis, la Suisse,
la Corée du Sud, la Tunisie,
l’Egypte, la Pologne, le Japon
et l’Indonésie.  

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a félicité les
lauréats du baccalauréat 2022, dont les résultats ont été annoncés
samedi, leur souhaitant le succès dans leur parcours universitaire. «Mes
félicitations à toutes les lauréates et à tous les lauréats de l'examen du
baccalauréat. Mes vœux de succès dans votre parcours universitaires», a
tweeté le Président Tebboune. Le président de la République a égale-
ment souhaité aux recalés «plus de chance à la prochaine session».

Secousse tellurique de 2,7 degrés à
l'Ouest de Bordj El-Bahri



a c t u e l La NR 7413 – Lundi 18 Juillet 2022

3

58,78% des candidats ont obtenu le Bac 2022

le ministre de l’Education natio-
nale a indiqué que «les résultats
de la Session juin 2022 ont été mar-
qués par un retour à un système
éducatif ordinaire, après les me-
sures exceptionnelles qui ont été
adoptées durant la propagation du
Coronavirus», comme l’a affirmé le
ministre Belabed. 
Défendant haut et fort les résultats
«exceptionnels» obtenus lors de
l’examen du Baccalauréat du juin
dernier, Abdelhakim Belabed a cité
quelques exemples qui ont été ré-
vélateurs et qui ont permis la réa-
lisation de cette réussite, entre
autres «la poursuite des cours tout
au long des trois trimestres, avec

des séances éducatives d’une
heure et un parachèvement de tous
les programmes d'enseignement»,
rappelle le ministre. Le responsable
du secteur de l’Education natio-
nale a également rappelé la diffi-
cile traversée de la pandémie du
Covid-19 dans le pays et ses réper-
cussions sur l’état psychologique
des élèves et sur leur cycle d’ensei-
gnement. Toutefois, et malgré ce
régime exceptionnel imposé par la
Covid-19, le ministère avait adopté
durant les deux années passées
toute une stratégie qui a donné,
par la suite, des résultats excep-
tionnels. 
Parmi ces mesures préventives,
«des cours ont été supprimés du
programme éducatif scindé en
deux trimestres, avec des cours de
45 minutes par séance», a souligné
le ministre. Evoquant un bon dérou-
lement, une parfaite organisation et
des conditions agréables réunis

sur les 2.500 centres d’examens et
tout au long de la semaine de l’exa-
men du Baccalauréat de juin der-
nier à plus de 700.000 candidats, le
ministre Belabed a tenu à mettre en
évidence les grands efforts consen-
tis par l’Etat et à leur tête le prési-
dent de la République, Abdelmad-
jid Tebboune, pour cette grande
réussite. Le ministre de l’Educa-
tion nationale a relevé  «le recul
dans une large mesure des tenta-
tives de triche», tout en rappelant
que les sujets des épreuves
n'étaient pas en dehors des pro-
grammes dispensés. 
Revenant aux résultats du Bacca-
lauréat 2022, le ministre a exprimé
sa joie devant la montée fulgurante
de la très précieuse filière mathé-
matique qui a devancé, cette année,
de nombreuses autres filières. Avec
un taux de réussite de 78,78%, la fi-
lière mathématique, une spécialité
que l'Etat s'attelait à promouvoir, se

confie le ministre lors de sa confé-
rence de presse, a occupé la pre-
mière place au classement national
de baccalauréat session 2022. 
Comprenant quatre spécialités, la
filière mathématique a obtenu des
taux de réussite très lumineux et
prometteurs à la fois, le taux de
réussite a atteint les 56,87% en
génie mécanique, alors que 65,15%
de réussite a été recensé en génie
électrique, puis 65, 43% en génie ci-
vile et enfin 64, 92% de candidats en
génie des procédés ont obtenus
leur bac. Présentant les taux de
réussite des autres filières du cycle
secondaire, le ministre a indiqué
que la filière des langues étran-
gères arrive à la deuxième place
avec un taux de réussite de 64%,
puis des sciences expérimentales
59,32%, lettres et philosophie
54,80% et enfin gestion et économie
52,92%.

Sofiane Abi

C’est lors d’une conférence
de presse organisée avant-
hier à Alger et animée par
le ministre de l’Education
nationale, Abdelhakim Be-
labed, que les résultats des
épreuves du Baccalauréat
Session 2022 ont été enfin
divulgués aux candidats et
à leurs parents, où 58,78%
des élèves secondaires des
classes terminales ainsi
que des candidats libres
ont obtenus le sésame vers
le prochain palier, la Fa-
culté. Qualifiant les résul-
tats du Bac 2022 d’«excep-
tionnels et réussis», 

n Malgré le régime exceptionnel imposé par la Covid-19, le ministère avait adopté durant les deux années passées toute
une stratégie qui a donné, par la suite, des résultats exceptionnels. (Photo : DR)

Dans une annonce faite hier à la
Radio nationale, le directeur de
l’Enseignement du premier et
second cycle auprès du ministère de
l’Enseignement supérieur, en
l’occurrence Amara Seifeddine, a
informé l’entrée prochaine de
nouvelles filières décidées par le
ministre de l'Enseignement
supérieur pour les titulaires d'un
baccalauréat technique sportif,
répartis actuellement sur trois
universités (Université Isto Oran,
Université Sétif 1 et Université Blida
1), en plus de la mention Ingénieur
qui a été introduite à travers 18
universités du pays. Le responsable
auprès du ministère de
l’Enseignement supérieur a indiqué
qu’à partir d’hier dimanche et
jusqu’au 20 juillet prochain, les
portes des Universités, Instituts ainsi
que les collèges et les écoles
supérieures, seront ouvertes afin de
présenter les conditions d'accès et
les nouvelles spécialités disponibles,
en plus de la mobilisation d’une
plate-forme numérique relevant du
ministère pour fournir des détails et
pour faciliter le processus
d'inscription des nouveaux
candidats. En détaillant davantage
sur ces journées de portes ouvertes,
Amara Seifeddine a expliqué qu’elles
visent à surmonter les difficultés
concernant le processus d'inscription
auxquelles les candidats peuvent
rencontrer, ainsi que le processus
d'inscription via la plate-forme
numérique pour les nouveaux
bacheliers, notamment en ce qui
concerne la présentation des
documents demandés dans la partie
service. Sur ce registre, Amara
Seifeddine a ajouté que cet
accompagnement ministériel
mobilisé au profit des nouveaux
titulaires du Baccalauréat vise à
apporter un soutien au «choix de la
spécialité, d’hébergement et au
dossier de délivrance», dira le
directeur de l’Enseignement du
premier et second cycle auprès dudit
ministère. 
«Aussi, à travers ces portes ouvertes,
le ministère de l’Enseignement
supérieur veille à ce qu'une
définition complète soit fournie par
les autorités concernées, y compris
les administrateurs et les
fonctionnaires du même
établissement», ajoute-t-il. Par
ailleurs, le ministre de
l’Enseignement supérieur, Abdelbaki
Benziane, a évoqué, lors d’une
déclaration faite avant-hier à Alger,
que «les opérations d'orientation et
d'inscription des nouveaux
bacheliers seront élargies, avec la
prise en considération du processus
de calcul de la moyenne pondérée
en les guidant vers d'autres
domaines et vers de nouvelles
spécialités, en plus d'apporter
quelques modifications aux
conditions pédagogiques
d'admission à l'inscription dans
certaines spécialités», selon le
ministre Benziane.

S. Abi

Pour un bon
accompagnement des
nouveaux bacheliers

NOUVELLES FILIERES

Enseignement 
supérieur

Multiplication par 10 du débit d’internet 
dans les universités

Enseignement supérieur

Le taux de réussite à l'examen du
baccalauréat, Session juin 2022, dans
les Ecoles des Cadets de la Nation du
cycle secondaire est de 98,17%, soit
430 lauréats admis, indique samedi
un communiqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
«Suite à l'annonce des résultats des
épreuves du Baccalauréat, pour la
Session juin 2022, les promotions des
Ecoles des Cadets de la Nation du
cycle secondaire, ont enregistré d'ex-
cellents résultats, dont quatre cent
trente (430) cadettes et cadets ont
obtenu leur baccalauréat avec un taux
de réussite (98,17%)», précise la même
source.
A cette occasion, le Général d'Armée
Saïd Chanegriha, Chef d'Etat-Major
de l'Armée nationale populaire a pré-
senté ses félicitations «à tous les lau-
réats et les cadres qui ont participé à
la réalisation de ces résultats hono-
rables, leur souhaitant davantage de
succès et d'épanouissement».
«Ces excellents résultats de qualité
reflètent l'intérêt particulier conféré
par le Haut Commandement de l'ANP
aux Ecoles des Cadets de la Nation»,
indique le communiqué du MDN,
soulignant que «ces exploits confir-
ment également le haut niveau de ces
Ecoles, ainsi que la rigueur et la per-
sévérance des enseignants et des
cadres qui veillent sur la réussite des
Cadets, en plus des moyens humains,
matériels et pédagogiques mis à leur
disposition par le Commandement
de l'Armée nationale populaire».

Agence

Taux de réussite de
98,17% dans les écoles
des cadets de la Nation

B R É V E S

Baccalauréat: 

La prochaine année universitaire sera marquée par le
renforcement du débit d’internet qui sera multiplié par
dix dans tous les établissements. C’est ce qu’a af-
firmé avant-hier, le ministre de l'Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique, Abdelbaki Ben-
ziane, lors des travaux de la Conférence nationale
des universités tenus dans un hôtel de la ville d’An-
naba.
En présence des représentants des Conférences régio-
nales, des cadres centraux du ministère de l’Enseigne-
ment supérieur et des partenaires sociaux, le ministre
a souligné que «la numérisation constitue un choix
stratégique et l’université est en voie de gagner ce pari
en vue d’en faire un outil pour la gestion, l’évaluation
et la concrétisation de la performance à l’université».
Selon lui, le renforcement de la gouvernance «néces-
site l’élargissement de la numérisation à différents
domaines d’activités pédagogiques et d’organisation
de l’université». 
Il a rappelé, à ce propos, le système d'information in-
tégré «Progrès» et les plate-formes numériques mises
en place pour renforcer la gouvernance dans la ges-
tion pédagogique, de la recherche, de la ressource hu-
maine et de la vie des étudiants, ainsi que dans les
œuvres universitaires.
Les travaux de la Conférence nationale des universi-
tés ont été axés sur l’évaluation de l’année universi-
taire 2021-2022 et la préparation de la prochaine année
universitaire 2022-2023 en ce qu’il s’agit des aspects
pédagogiques, de recherche, de gestion, d’organisa-
tion et de gouvernance.
Ainsi, la prochaine année universitaire sera marquée

par le renforcement de la formation dans le domaine
de l’agriculture saharienne, et ce, avec l’ouverture
de deux Écoles nationales à El Oued et Adrar et  une
Ecole supérieure de formation de professeurs d’ensei-
gnement des sourds-muets. A cela s’ajoute,  l’inté-
gration et la création d’Ecoles supérieures pour ren-
forcer les sciences technologiques, les mathéma-
tiques et l’intelligence artificielle, a-t-il ajouté.
Il s’agit également, a-t-il dit, de l’ouverture d’un nou-
veau domaine en sciences de la santé à la Faculté de
pharmacie, et le renforcement de la structure institu-
tionnelle universitaire par des établissements uni-
versitaires s’intéressant au développement de la for-
mation dans des  domaines prioritaires.
Il est attendu en outre, à l’ouverture de la prochaine
année universitaire, l’exécution de l’orientation vi-
sant à opérer une transition de la gestion administra-
tive à une gestion par les objectifs basés sur les résul-
tats, l’intensification de la communication avec les par-
tenaires sociaux, l’accompagnement et l’encou-
ragement de la famille universitaire pour améliorer son
classement à l’échelle nationale et internationale.
Cela se fera, a souligné le ministre, à travers l’encou-
ragement des programmes de recherche et d’ouver-
ture sur les universités internationales. 
En plus, l’encouragement des projets-pilotes et l’ac-
compagnement des porteurs d’idées innovantes via
la Maison de l’entrepreneuriat, les incubateurs univer-
sitaires et l’encouragement de l’ouverture sur l’envi-
ronnement économique et environnemental.

Manel Z. 

Un taux acceptable et une montée mathématique
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PÊCHE

Projets d’élevage
aquacoles
Renforcement des
capacités de
production

Maintenir le rendement agricole

Le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques,
Hicham Sofiane Salaouatchi, a
assuré, avant-hier samedi à
Boumerdès, que son départe-
ment ministériel œuvre à la
relance de l’aquaculture, par
l’encouragement des investisse-
ments, de façon à arriver à une
production de 1.000 tonnes/an
dans chaque wilaya côtière, soit
une production globale de
14.000 tonnes dans l'ensemble
de ces wilayas, à l’horizon 2024.
C’était lors de la mise en exploi-
tation de deux fermes d’aqua-
culture marine en cages flot-
tantes au niveau de la zone
maritime du port de Cap Djinet,
à l’Est de Boumerdès.
Ce nouvel investissement, a-t-il
indiqué, s’inscrit dans le cadre
du Plan d’action du Gouverne-
ment en la matière. Précisant
que ces deux fermes sont dotées
d’une capacité de production de
près de 700 tonnes de
dorades/an, chacune. «Ces deux
fermes contribueront au renfor-
cement des capacités de produc-
tion nationale dans le domaine
et permettront d’atteindre l’au-
tosuffisance dans cette espèce de
poissons, produit de l’aquacul-
ture marine», a fait remarquer
Hicham Sofiane Salaouatchi.
Selon les fiches techniques pré-
sentées sur place au ministre, la
première phase de mise en
exploitation de ces deux projets
a permis la création de 44 postes
d’emploi permanents au profit
des jeunes de cette région
côtière. Un chiffre, a assuré le
ministre de la Pêche et des Pro-
ductions halieutiques, qui sera
revu à la hausse avec le déve-
loppement progressif des capaci-
tés de production de ces deux
fermes. Faisant savoir que ces
deux investissements, promet-
teurs, sont les 2èmes du genre dans
la wilaya, après la mise en
exploitation, au mois de mai
dernier, d’un projet similaire
d’aquaculture pour l’élevage de
dorades au niveau du bassin
portuaire de Zemmouri, d’une
capacité de production de 700
tonnes/an.  
Pour l’hôte de la ville côtière de
Boumerdès, ces trois investisse-
ments hissent la wilaya au rang
de leader national en aquacul-
ture marine, avec une produc-
tion prévisionnelle globale de
1.400 tonnes de dorades/an. Fai-
sant cas d’un renforcement pro-
grammé des capacités de pro-
duction de ces deux nouvelles
fermes d’élevage aquacole, au
mois d’août prochain, grâce, a-
t-il dit, à une opération d’ense-
mencement de 1,5 million d’ale-
vins de dorades, ce qui permet-
tra de porter leurs capacités de
production à près de 1.000
tonnes/an.
Récemment, le ministre a fait
état de l’entrée en exploitation
attendue, avant la fin de l'an-
née, de deux projets d’élevage
aquacole à Skikda, d'une capa-
cité de production annuelle de
700 tonnes chacun, outre deux
autres projets d'une capacité de
production de 400 tonnes cha-
cun, à Tizi-Ouzou et Béjaïa.

R.M.

En raison de sa situation géographique, l’Al-
gérie fait partie des pays les plus touchés par
le phénomène du changement climatique.
Qu’il s’agisse de la rareté des précipitations,
le prolongement de la sécheresse ou des
pluies violentes, ces facteurs climatiques
ont provoqué un décalage des cycles végé-
tatifs des cultures. Ce qui nuit au rendement
agricole et même touche à la sécurité alimen-
taire dans le pays.
Dans ce cas-là, le secteur agricole doit
s’adapter aux conséquences du changement
climatique.  Pour ce faire, le directeur géné-
ral du bureau d’études et des statistiques ru-
rales au ministère de l’Agriculture, Khaled
Ben Mohamed, a indiqué qu’il faut avoir
«une visibilité avec des projections chiffrées
et d’une fiabilité des statistiques», et ce, afin
«d’aider à l’amélioration du niveau de satis-
faction des besoins alimentaires de la popu-
lation et la fourniture des produits agricoles
en quantités suffisantes sur toute l’année»,
a-t-il ajouté.
Dans ce cadre, M. Khaled Ben Mohamed a
souligné, lors de son intervention sur les
ondes de la Chaîne III de la radio nationale,
la disposition du bureau d’études et des sta-

tistiques rurales en tant qu’outil d’aide à la
décision et la maturation du secteur via l’éla-
boration de ces stratégies. Autrement dit :
«faire de l’évaluation afin de permettre une
visibilité à long terme en termes de stratégies
en production».
Ce qui apporte de la visibilité, explique-t-il,
au partenariat en connaissance de l’écono-
mie agricole à  la base d’éléments permettant
le développement des pôles de production
agricole. «Ce bureau trace des objectifs à
moyen et long termes», précise-t-il, citant
l’exemple du «plan de développement du
secteur agricole 2022-2024».
Cette feuille de route a fait l’objet, mainte-
nant, d’une redéfinition pour la période 2022-
2025, a fait savoir le même responsable, qui
a précisé que c’est «une façon de donner
de la visibilité aux activités de l’économie
agricole pour afficher les ambitions de l’Al-
gérie». De même a ajouté l’intervenant «faire
face justement aux contraintes climatiques
qui se posent avec acuité, occasionnant un
changement de comportement des plantes».
A ce propos, il a noté que «l’Algérie a basculé
d’un pays pratiquement semi-aride à un pays
fortement aride notamment à l’Ouest où il a

été constaté un glissement des étages biocli-
matiques d’environ 150 kilomètres au Nord».
Ainsi, pour adapter la production agricole au
changement climatique, les agriculteurs doi-
vent faire une rupture avec les méthodes
traditionnelles, ce qui rend, selon lui, la mis-
sion plus complexe. D’où l’intérêt, poursuit-
il de l’intégration de la technologie et du
partenariat afin d’aider les agriculteurs à
faire face à ce genre de contraintes clima-
tiques. 
Dans le sillage de cette conjoncture, dit-il, in-
tervient la tenue de la haute commission
mixte algéro-italienne qui doit sceller un
partenariat stratégique avec le ministère de
l’Agriculture au même titre que celui de
l’Energie intimement déterminants pour
l’avenir de l’Algérie. Selon son directeur, le
bureau a pour vocation de prendre en charge
ce recentrage, à moyen et à long termes,
impliquant toutes les filières (une trentaine,
ndlr) aussi importantes les unes que les
autres dont certaines sont stratégiques telles
les céréales, les grandes cultures, le maraî-
chage, la production de fourrage et donc la
production du lait.

Manel Z.

Les projets du secteur, notam-
ment les investissements en aqua-
culture, a fait remarquer le mi-
nistre de la Pêche et des Produc-
tions halieutiques, sont de nature
à impacter positivement sur les
prix des différents produits de la
mer, et de ceux issus de l’élevage
en eau douce. Se disant, très op-
timiste quant à l'avenir de la
pêche maritime, au regard, a ob-
servé Hicham Sofiane Salaouar-
chi, du succès de la commercia-
lisation des produits de l’aqua-
culture, à l’échelle nationale.
Revenant sur la campagne natio-
nale d’élimination des épaves des
bateaux au niveau des ports du
pays, lancée récemment, le mi-
nistre de la Pêche et des Produc-
tions halieutiques a fait cas du
retrait, à ce jour, de 130 tonnes
d’épaves de bateaux, à travers 14
wilayas côtières, sur un total de

562 tonnes de ce type de déchets
concernés par cette campagne.
Une opération qui vise, a pour-
suivi Hicham Sofiane Salaouat-
chi, notamment, à fournir de nou-
velles places d’amarrage, de na-
ture à assurer de meilleures
conditions de travail pour les pê-
cheurs, parallèlement à la destina-
tion des espaces récupérés au
profit des investisseurs.
Lors de cette visite d’inspection
dans la wilaya de Boumerdès, le
ministre a procédé à la pose de la
première pierre de réalisation
d'un atelier de construction et de
maintenance de navires de
grande taille au port de Cap Djinet
où il a suivi une opération de re-
trait d'une épave de bateau
échouée dans le bassin du port,
depuis près de quatre ans, avant
la remise de décisions de conces-
sion au profit d’investisseurs dans
deux fermes d’aquaculture ma-
rine pour l’exploitation de deux
assiettes. 
«Ce nouveau projet est de nature
à hisser Boumerdès au rang de
leader national dans le domaine»,
a poursuivi Hicham Sofiane 

Salaouatchi, faisant remarquer
que ce projet s'ajoutera à d'autres
investissements similaires ayant
déjà permis la réalisation de trois
grands bateaux (37 m) pour la
pêche hauturière
Ces bateaux, réalisés avec des
compétences algériennes, a fait
savoir le ministre de la Pêche et
des Productions halieutiques, ont
participé, cette année, avec beau-
coup de succès, à la pêche du
quota de l’Algérie en thon, dans le
cadre de la campagne internatio-
nale de pêche au thon, soulignant,
à l’occasion, la contribution de
cette opération au relèvement
des rentrées en devises grâce à
l'exportation de ce poisson.  
Au début du mois en cours, le mi-
nistre a annoncé, à partir de la
wilaya de Tipasa, la construction
de quatre navires algériens de
pêche au thon en haute mer, à
l’horizon 2024 dont deux au port
de Honaine à Tlemcen, attendus
à la réception l’année prochaine.
«Les navires de fabrication algé-
rienne ont prouvé leur efficacité»,
a-t-il dit.
Il s’agit, a-t-il indiqué, de deux

thoniers de pêche en haute mer,
de 37 m de long, réalisés avec un
taux d'intégration estimé à 60 %,
tandis que deux autres navires
de pêche hauturière similaires se-
ront livrés en 2024. Rappelant, au
passage, la réception récente de
deux navires de fabrication algé-
rienne de pêche en haute mer, de
35 m de long, à Boumerdès, dont
la réalisation a permis de faire
une économie de près de 50% sur
le montant destiné à leur impor-
tation, estimé à deux millions
d'Euros.
Revenant sur la campagne inter-
nationale au thon rouge, Hicham
Sofiane Salaouatchi a affirmé que
la flotte algérienne ayant pris part
à cette campagne aux côtés des
flottes des pays méditerranéens,
a réussi à pêcher le quota de l’Al-
gérie en thon rouge, estimé à 1650
tonnes, dans de bonnes condi-
tions et sans l’émission d’aucune
réserve sur ses équipages ou ses
navires, de la part de l'organisa-
tion mondiale en charge de la
pêche au thon rouge.

Rabah Mokhtari

nLa réception récente de deux navires de pêche de fabrication algérienne  en haute mer à Boumerdès, dont la réalisation a permis
de faire une économie de près de 50% sur le montant destiné à leur importation, estimé à deux millions d'Euros.                (Photo : DR)

Le ministre de la Pêche et
des Productions halieu-
tiques, Hicham Sofiane Sa-
laouatchi, a estimé, avant-
hier samedi à Boumerdès,
que les poissons issus de
l'aquaculture marine, ou
d’eau douce concurrencent
les ressources halieutiques
naturelles. «Les projets
d’aquaculture, actuellement
en réalisation à travers le
pays, auront un impact, po-
sitif, sur les prix du poisson
à l'avenir, vu qu’ils permet-
tront une hausse de la pro-
duction halieutique et aqua-
cole à l’échelle nationale»,
a-t-il indiqué, se félicitant,
au passage, du succès de
l’opération de commerciali-
sation de la dorade, du loup
de mer et du tilapia rouge, à
des prix, a-t-il dit, compéti-
tifs, durant le mois de Ra-
madan écoulé.  

«Les poissons de l'aquaculture marine 
concurrencent les ressources halieutiques naturelles»

«Il faut avoir une visibilité avec des projections chiffrées»

Hicham Sofiane Salaouatchi, ministre de la Pêche et des productions halieutiques à Boumerdès :
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La Caisse nationale de mutualité
agricole, un établissement mili-
tant reflétant la politique du mu-
tualisme s’est engagée à veiller à
la transparence et la crédibilité
du bon déroulement de la cam-
pagne élective des nouveaux
membres du Conseil d’administra-
tion dans les 58 wilayas, avec le
souci d’une ouverture plus mar-
quée vers l’intéressement de
jeunes universitaires qui seront
de nouveaux partenaires porteurs
d’innovation et d’amélioration.

Ces élections officielles qui se sont
déroulées en toute démocratie,
sous la préparation d’une commis-
sion représentant la direction géné-
rale et ce, en présence d’un huissier
de justice pour garantir la crédibi-
lité et la réussite de cet évènement
de grande envergure.
Aujourd’hui, la Caisse nationale de
la mutualité agricole confirme le
succès de ces élections entreprises
sur tout le territoire algérien, avec
une bonne organisation et surtout
un sens de professionnalisme mar-
qué par le constat de l’élection de
plusieurs jeunes universitaires im-
pliqués et élus par les partenaires
de la CNMA, voire les agriculteurs,
les éleveurs, les femmes rurales et
autres investisseurs assurés et ad-
hérents à notre compagnie d’assu-
rance.        
L’introduction de ces jeunes diplô-
més des universités algériennes,
porteurs de diplômes acquis fière-
ment et surtout porteurs de
connaissances technologiques au-

gurent une ère nouvelle de gestion,
constituant un tournant décisif qui
favorisera la mise en place de nou-
velles stratégies pour une bonne
gouvernance au sein de notre cor-
poration.
La Caisse nationale de la mutualité
agricole met en œuvre tous ses
moyens, son savoir-faire en matière
d’expérience inégalable dans le
monde des assurances pour encou-
rager et accompagner ces jeunes
cadres qui rejoindront cette cor-
poration dans le but d’apporter
plus de changements avec une op-
tique basée sur les nouvelles tech-

nologies, la digitalisation et la mo-
dernisation des moyens de produc-
tion, notamment dans la branche
agricole afin d’améliorer la produc-
tion et la productivité. 
Cette amélioration évolutive reste
un facteur important dans le déve-
loppement économique par l’assu-
rance de la pérennité de l’activité
des agriculteurs et des familles pro-
ductrices ainsi que les producteurs
agricoles dans toutes les branches,
sachant que cet enchainement est
lié d’une façon directe à notre sécu-
rité alimentaire.n

Renouvellement des Conseils
d’administration

é c h o s       
I N F O  
E X P R E S S

I N F O  
E X P R E S S

CNMA 

Deux fermes d’aquaculture marine
en cages flottantes ont été mises en
exploitation, samedi, au niveau de
la zone maritime du port de Cap
Djinet, à l’Est de Boumerdès.
Les deux projets ont été inaugurés
par le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques, Hicham
Sofiane Salaouatchi, qui a effectué
une visite d’inspection dans la wi-
laya de Boumerdès.
En marge de cette inauguration, M.
Salaouatchi a déclaré à la presse
que « ce nouvel investissement
s’inscrit dans le cadre du plan d’ac-
tion du gouvernement en la ma-
tière ».
Le ministre a précisé que ces deux
fermes sont dotées d’une « capacité
de production de près de 700
tonnes de dorades/an, chacune.

Elles contribueront au renforce-
ment des capacités de production
nationale dans le domaine et per-
mettront d’atteindre l’autosuffi-
sance dans cette espèce de pois-
sons, produit de l’aquaculture ma-
rine », a-t-il assuré. Selon les
explications fournies sur place au
ministre, la première phase de mise
en exploitation de ces deux pro-
jets a permis la création de 44
postes d’emploi permanents au
profit des jeunes de cette région
côtière. « Un chiffre qui sera revu à
la hausse avec le développement
progressif des capacités de pro-
duction de ces deux fermes », a es-
timé le ministre, qui a fait savoir
que que ces deux investissements
« prometteurs » sont les deuxième
du genre dans la wilaya, après la

mise en exploitation, en mai der-
nier, d’un projet similaire d’aquacul-
ture pour l’élevage de dorades au
niveau du bassin portuaire de Zem-
mouri, d’une capacité de produc-
tion de 700 tonnes/an. Ces trois in-
vestissements hissent la wilaya de
Boumerdes au rang de leader natio-
nal en aquaculture marine, avec
une production prévisionnelle glo-
bale de 1.400 tonnes de dorades/an.
Le ministre a signalé le renforce-
ment programmé des capacités de
production de ces deux nouvelles
fermes d’élevage aquacole « au
mois d’août prochain », grâce à «
une opération d’ensemencement
d’1,5million d’alevins de dorades,
ce qui permettra de porter leurs
capacités de production à près de
1.000 tonnes/an ».n

Port de Cap Djinet 

Entrée en exploitation de deux fermes aquacoles

L'étudiant algérien Mohamed
Wacyl Meddour a remporté la mé-
daille de bronze aux Olympiades
internationales de mathéma-
tiques, organisées à Oslo (Nor-
vège), indique vendredi passé le
Groupe Télécom Algérie.

L'étudiante Chebila Guerfi a reçu,
elle, le Prix de Maryam Mirza-
khani pour le continent africain,
en réalisant le meilleur score
parmi les étudiantes africaines,
note la même source.
A cette occasion, le Groupe Télé-

com Algérie ainsi que son entre-
prise Algérie Télécom, ont féli-
cité les lauréats, se disant fier
d'être le sponsor officiel de
l'équipe nationale participant aux
Olympiades internationales de
mathématiques.n

Olympiades internationales de mathématiques 

L'Algérien Mohamed Wacyl Meddour remporte 
la médaille de bronze

Réouverture des
frontières 
algéro-tunisiennes 
Les voyageurs se
montrent satisfaits de
la fluidité du passage

Conformément à la
décision prise par le
président de la
République 
M. Abdelmadjid
Tebboune et le
président tunisien,
Kaïs Saïed, la
réouverture des
frontières terrestres
entre l’Algérie et la
Tunisie a eu lieu,
vendredi dernier, à
partir de minuit.
Au niveau du poste
frontalier Souarekh
d’Oum Tboul, dans la
wilaya d’El Taref,
l’affluence des
familles algériennes
et tunisiennes crée
une ambiance
festive. Les autorités
locales affirment que
toutes les
dispositions ont été
prises pour assurer
une fluidité du
passage des
voyageurs,
notamment
l’allègement des
procédures
douanières et
policières. Une
ambiance festive au
niveau des postes
frontaliers algériens
et tunisiens. Dans le
reportage diffusé,
vendredi, sur les
ondes de la Chaîne 3
de la Radio
algérienne, de
nombreux voyageurs
se réjouissent des
facilitations
accordées par les
autorités. « Je suis
au niveau de la
douane, je vais
passer dans
quelques secondes
», se réjouit Amine.
Une émotion
partagée par Ahmed,
venu de Menouba,
qui s’apprête à
rentrer en Algérie de
l’autre côté des
frontières. « Je suis
très heureux de
pouvoir rentrer en
Algérie une nouvelle
fois. C’est mon
deuxième pays »,
dit-il.n

Saison estivale
Les mesures à
prendre pour éviter
les intoxications
alimentaires
Des mesures préventives
doivent être prises pour éviter
les intoxications alimentaires,
individuelle ou collective,
suite à la consommation d'un
même aliment ou d'une eau
contaminée durant la saison
estivale, une «période à
risque de toxi-infections
alimentaires», a préconisé,
jeudi, le ministère de la Santé
dans un communiqué.
«Les symptômes les plus
fréquents d'une toxi-
infection alimentaire,
pouvant se manifester durant
une période pouvant aller de
quelques heures à quelques
jours, sont des nausées, des
douleurs abdominales et
parfois l'apparition de
diarrhée et de fièvre», a
précisé la même source.
Le ministère de la Santé a
recommandé, à cet égard, de
respecter les règles
élémentaires d'hygiène en
veillant à la propreté des
mains et de la vaisselle, à
laver les légumes et fruits
avant leur utilisation et à
vérifier la date de péremption
des produits.
Il a, également, recommandé
de s'assurer que le
réfrigérateur est à 4-8 C, de
laver les planches de coupes
et tous les ustensiles de
cuisine ayant servi pour les
viandes crues, de décongeler
les viandes au réfrigérateur
ou au micro-ondes et de ne
jamais décongeler à
température ambiante, ainsi
que de ne jamais cuire les
viandes à mi-cuisson et de
les refaire cuire plus tard.
Le ministère de la Santé a
préconisé, en outre, de ne
pas consommer les boîtes de
conserves
déformées/bombées et celles
dégageant une odeur
suspecte à l'ouverture, et
d'utiliser des ustensiles
différents, tels que les
couteaux, les planches à
découper et les marmites,
pour les aliments crus.
Séparer les aliments cuits des
aliments crus dans le
réfrigérateur afin d'éviter les
contaminations croisées,
conditionner les aliments
dans des récipients fermés
pour éviter tout contact entre
les aliments crus et les
aliments prêts à être
consommés, et ne pas laisser
des aliments cuits plus de
deux heures à température
ambiante, figurent, aussi,
parmi les recommandations
du ministère de la Santé.n



Sous une forte protec-
tion des forces d’occu-
pation israéliennes, des
dizaines de colons ont
envahi la mosquée d’Al-
Aqsa, ont mené des
marches provocantes
dans ses cours en prê-
chant sur le présumé
temple dans la région
de Bab Al-Rahma dans
la région Est d’Al-Aqsa.
Les soldats d’occupa-
tion stationnés sur les
protes d’Al-Aqsa ont dé-
tenu les cartes d’iden-
tité d’un certain nombre
de fidèles musulmans.
Située à Jérusalem oc-
cupée, la mosquée Al-
Aqsa est le troisième
site le plus saint de l'Is-
lam. C’était aussi la pre-
mière Qibla de l’islam,
la direction vers la-
quelle les musulmans
doivent se tourner pour

prier, avant que cela ne
soit vers la Mecque, en
Arabie Saoudite.
Les colons israéliens en-
trent régulièrement
dans la région et effec-
tuent souvent des
prières juives sur le site,
où ils croient que le Se-
cond Temple se trouvait

autrefois. Certains mili-
tants israéliens de
droite ont plaidé en fa-
veur de la destruction
du complexe de la mos-
quée Al-Aqsa pour faire
place à un troisième
temple. Ces militants
ont de plus en plus
cherché à obtenir le

soutien nécessaire pour
renforcer la présence
juive sur le site, malgré
un accord de tutelle
conclu de longue date
entre Israël et la Jorda-
nie, qui conserve le
contrôle des lieux saints
chrétiens et musulmans
à Jérusalem.n

Cent-trente-huit députés
de 12 pays de l’Union eu-
ropéenne (UE), issus de
Parlements nationaux et
du Parlement européen,
ont demandé à l'UE d'agir
contre la colonisation en
Palestine occupée, rap-
porte l'association France
Palestine Solidarité
(AFPS). 
Dans une lettre adressée,
vendredi, à Josep Borell,
Haut représentant de
l’Union pour les Affaires
étrangères et la Politique
de sécurité, les parlemen-

taires mettent l'accent sur
la situation en Palestine,
notamment sur deux dé-
cisions sionistes qui
constituent toutes deux
«de graves violations du
droit international : le plan
de colonisation dit (E1) et
les dépossessions forcées
et démolitions planifiées
et continues de certaines
des communautés pales-
tiniennes les plus vulné-
rables à Massafer Yatta,
région située dans les col-
lines du sud d'El-Khallil».
La lettre traite de l'impact

considérable sur les
droits de l’Homme des
communautés palesti-
niennes vulnérables et de
la menace pesant sur les
dernières chances de la
solution à deux Etats pri-
vilégiée par l’UE.
Les signataires deman-
dent notamment à l’UE, à
tous les niveaux, de «s'op-
poser à tous les processus
de dépossession forcée
des Palestiniens, y com-
pris ces deux mesures (ci-
tées ci-dessus) et l’inten-
sification des activités de

colonisation à El Qods-
Est, à Sheikh Jarrah et Sil-
wan, dans les termes les
plus forts possibles».
«Si nous ne le faisons pas,
nous mettrons en péril les
futures chances de paix
et minerons davantage le
système international
fondé sur des règles. Seule
une réponse urgente et vi-
goureuse de l’UE et de ses
partenaires aura une
chance d’empêcher ces
mesures», insistent les
parlementaires.   n
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La mosquée d’Al Aqsa 
de nouveau attaquée

Palestine 

Palestine 

138 parlementaires européens contre la colonisation

L'Iran accuse Washington
de fermer les yeux sur le
fait qu'Israël est «le plus
grand détenteur de l'arse-
nal d'armes nucléaires
dans la région».
L'Iran a accusé ce 17 juillet
les Etats-Unis d'attiser les
tensions au Moyen-Orient,
au lendemain des propos
du Président américain
Joe Biden qui vient d'ache-
ver une tournée dans la ré-
gion. Dans une allusion
transparente à Téhéran,
Joe Biden avait affirmé la
veille devant un parterre

de dirigeants arabes que
les Etats-Unis ne «tolère-
raient pas qu'un pays es-
saie d'en dominer un autre
dans la région au travers
de renforcement militaire,
d'incursion et/ou de me-
naces».  La venue de Biden
au Moyen-Orient n'appor-
tera pas la sécurité à Is-
raël, soutient Raïssi «[Wa-
shington] en essayant de
créer des tensions dans la
région a une fois de plus
recouru à la politique de
l'iranophobie et c'est raté»,
a réagi le porte-parole ira-

nien des Affaires étran-
gères, Nasser Kanani, dans
un communiqué. «Ces
fausses allégations sont
conformes à la politique
agitatrice [...] de Washing-
ton dans la région», a pour-
suivi le communiqué. 
A quelques jours du dépla-
cement du Président russe
Vladimir Poutine à Téhé-
ran, Joe Biden a également
souligné que son pays «ne
se détournerait pas» du
Moyen-Orient en laissant
«un vide que pourraient
remplir la Chine, la Russie

ou l'Iran». Pour Nasser Ka-
nani, cité par Russia
Today, il s'agit d'«un grand
signe de la tromperie et de
l'hypocrisie» des Etats-
Unis car «ils ferment les
yeux sur le régime sio-
niste», qualifié de «plus
grand détenteur de l'arse-
nal d'armes nucléaires
dans la région».
La visite du Président amé-
ricain dans la région est
dénoncée par de nom-
breux palestiniens qui ont
protesté au liban et en Pa-
lestine occupée.n

Iran

Téhéran accuse Washington

Des colons israéliens ont pris d’assaut aujourd’hui la
mosquée bénie d’Al-Aqsa, du côté de la porte des
Maghrébins, note l’agence de presse palestinienne Wafa.

Maroc

Le front commun 
contre la normalisation avec
Israël élargi
Une association maro-
caine a appelé, jeudi, à
la poursuite de l'action
unitaire et au resserre-
ment des rangs en vue
de briser le siège et
contrer la répression et
la diffamation systéma-
tiques imposées aux dé-
fenseurs des droits de
l'Homme dans le
Royaume, exigeant
l'abandon de la normali-
sation et une rupture to-
tale avec l'entité sioniste.
Dans un communiqué
final sanctionnant les tra-
vaux de sa 13e Confé-
rence nationale sous le
slogan : «Ensemble pour
protéger le droit de dé-
fendre les droits de
l'Homme, pour la liberté,
la dignité, l'égalité et la
justice sociale», l'Asso-
ciation marocaine des
droits de l'Homme
(AMDH) affirme que le
régime du Makhzen a
profité de la pandémie
(Covid-19) pour «intensi-
fier ses attaques contre
le mouvement démocra-
tique et ses restrictions
contre les militants des
droits de l'Homme, poli-
ticiens, syndicalistes,
journalistes et juristes».
Le communiqué ajoute
que le Makhzen a ren-
forcé la répression
contre les mouvements
de protestation, la
confiscation du droit
d'association et le ci-
blage des défenseurs des
droits de l'Homme et des
blogueurs.
La source affirme égale-
ment l'utilisation par les
autorités marocaines de
l'état d'urgence pour
«étouffer la liberté d'ex-
pression et dominer l'es-
pace public et les ré-
seaux sociaux, en plus
de l'utilisation de logi-
ciels espions, d'écoutes
clandestines et de tech-
nologies modernes pour
surveiller les voix cri-
tiques et l'opposition
(...), laissant ainsi place
à l'expansion de l'autori-
tarisme et de la tyran-
nie». A ce titre, la même
source souligne que les
verdicts prononcés
contre les détenus du
Hirak du Rif et les jour-
nalistes Souleiman Rais-
souni, Omar Radi et
Taoufik Bouachrine, les
blogueurs et tous les dé-
tenus d'opinion, sont
«des jugements iniques
et injustes issus de pro-
cès non équitables».
Dans ce contexte, l'asso-
ciation dénonce le re-
cours aux fausses accu-
sations et l'utilisation du

système judiciaire pour
museler l'opposition,
soulignant que «toute
percée politique ne peut
se produire sans la libé-
ration de tous les déte-
nus politiques et prison-
niers d'opinion, y com-
pris les défenseurs des
droits de l'Homme, les
journalistes, les blo-
gueurs, les militants des
mouvements sociaux, les
étudiants, les chômeurs
et autres».
Sur le plan social, la plus
grande association de
défense des droits de
l'Homme au Maroc a mis
l'accent sur «la hausse
astronomique et alar-
mante des prix, la baisse
du pouvoir d'achat, les
restrictions à la liberté
syndicale, le gel des sa-
laires, la protection so-
ciale en péril, les expul-
sions et licenciements de
travailleurs, le recours à
l'endettement (...), avec
tout ce que cela com-
porte comme répercus-
sions catastrophiques
sur les droits sociaux et
économiques de la
grande majorité des
classes populaires (au
Maroc)».
Concernant la normali-
sation, l'AMDH
condamne l'annonce par
l'Etat du Maroc de la nor-
malisation de ses rela-
tions avec l'entité sio-
niste, ouvrant publique-
ment et officiellement la
porte à l'entité occu-
pante en concluant de
nombreux accords mili-
taires, économiques et
autres.
A cet effet, l'association
exige «l'abandon de la
normalisation et l'annu-
lation des accords» avec
l'entité sioniste, se disant
convaincue que «le sio-
nisme est un mouvement
raciste qui menace la
paix mondiale (...)», et in-
vitant «toutes les forces
démocratiques du
Royaume et le peuple
marocain en général à s'y
opposer».
S'exprimant sur l'immi-
gration clandestine, l'as-
sociation critique la «po-
litique systématique de
répression et de violence
orchestrée contre les mi-
grants et les demandeurs
d'asile», dont la dernière
en date est le drame qui
a coûté la vie à au moins
23 migrants africains à
la frontière maroco-espa-
gnole, le 24 juin, à la
suite d'un recours exces-
sif à la force par les
forces marocaines.  n
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Une aubaine qui se présente pour faire de belles
affaires pour les nombreux bisnessas et arna-
queurs de la région de l’Est où plusieurs centaines
de véhicules changent de main chaque semaine
dans les grands marchés d’occasion. Or, cet espace
à ciel ouvert de vente d’automobiles connaît actuel-
lement une incroyable flambée des prix qui se
base particulièrement sur l’aspect du produit pro-
posé selon la marque, le modèle et l’année surtout
de la mise en circulation ainsi que son état actuel.
Plusieurs acheteurs trouvent que les offres ne
sont plus clémentes dans ces lieux de vente d’au-
tomobiles au marché en noir mais qui reste tout de
même un marché très florissant pour les bizness-
man algériens et surtout pour les nakassas qui ne
pensent qu’à piller le pauvre citoyen en quête de
moyen de transport. Ces derniers jours les souks
hebdomadaires des véhicules à l’Est reviennent à
la vie avec de bonnes affaires parfois même si l’ar-
naque n’est jamais loin disent certains acheteurs.

Les trafiquants investissent le marché de voitures  
Les escrocs et spécialistes dans le trafic de véhi-
cules ne ratent jamais l’occasion de réaliser des af-
faires délictueuses, ils sont là debout devant des
voitures neuves autrement dit maquillées avec
des faux numéros de chassis et fausses cartes
grises qui les vendent à des prix forts. La majorité
des véhicules ont des pneus et des baguettes en
plastique refaites avec un liquide chatoyant et
leur nombre de kilométrage changé, dénoncent plu-
sieurs clients à la presse. Ici à Annaba, les vendeurs
proposent des voitures en bonne état bien entre-
tenues mais à des prix plus élevés. Les véhicules
de marques telles qu’Audi, BMW et Mercedes res-
tent malgré l’âge bien chers, la Mercedes 250 coûte
plus de 340 millions de centimes. Atos 2010 est pas-
sée à 1 350 000 DA, les petites berlines oscillent
entre 950 000 DA et 1200 000 DA.
La Clio classique pour sa part s’est vendue à des
prix variant entre 1400 000 DA 1550 000 DA. Les
grosses cylindrées quant à eux sont presque intou-
chables sauf pour la catégorie de certains trafi-
quants de drogue et les barrons de produits ferreux
qui sans négocier les prix achètent à coups de
centaines de millions allant à un seuil de près de
500 millions DA payés cash avancent quelques
habitués des lieux. La Dacia Logan de 2012 se né-
gocie à plus de 1550 500 DA, la nouvelle version
Sandro neuve se vend à 1 600 000 DA,  alors que
la Seat Ibiza vaut plus de 2 550 000 DA. La Renault
symbol essence 1.6 coûte 1700 000 DA. Or, les
acheteurs ne manquent absolument pas en dépit
des prix affichés et jugés excessifs par quelques
courtiers questionnés à ce sujet. Il faut dire que les
marques Peugeot et Renault sont les plus prisées
par les algériens. Cette dernière hausse des prix de
vente de voitures tourne autour d’un taux de 25%
par rapport aux dernières années écoulées et cette
flambée qui notamment maintient une courbe as-
cendante depuis un certain temps déjà est loin de
voir une baisse dans les prochains jours. Les Algé-
riens qui préféraient il y a à peine quelques jours
acheter du neuf devront désormais revoir leurs am-
bitions et se contenter d’un véhicule d’occasion en
attendant des jours plus meilleurs. Les acheteurs
ne manquent pas ces dernières semaines en dépit
des prix affichés jugés excessifs même par les
courtiers. Les voitures de petites cylindrées à l’ins-
tar de la Saxo de Citroën ou la Clio de Renault
sont les plus touchées par cette hausse. Une Saxo,
année 2002, est proposé à… 91 millions de cen-
times, un prix fort pour une petite cylindrée. C’est
des voitures sûres qui se vendent très bien sur le
marché. En fait, le marché des voitures d’occa-
sion en Algérie a repris des couleurs depuis juillet
2009, après l’instauration de la loi de Finances
complémentaire (LFC 2009), qui avait donné un
coup d’arrêt au crédit automobile. Or, 60% du parc
automobile en Algérie est quasiment à devoir re-
former compte tenu de la vertigineuse et tragique
croissance des accidents de la circulation cau-
sant des milliers de morts et blessés sur nos routes.
Ce parc qui referme actuellement des voitures

vieillissantes au fil des ans pour la casse non pas
pour la circulation en 2022 sur des routes qui res-
tent à désirer. Selon des données officielles, les vé-
hicules en circulation datés entre 10 et 20 ans re-
présentent un taux de 80% qui sont spécifique-
ment des véhicules qui devraient être retirés du
parc automobile algérien.  A cause du blocage in-
édit de l’importation de voitures neuves, la situa-
tion actuelle du secteur de transport en Algérie
reste catastrophique par rapport à plusieurs pays.
Le citoyen algérien est tourmenté et incapable
d’acheter un véhicule neuf comme moyen de trans-
port personnel étant donné que le marché est à l’ar-
rêt depuis quelques années attendant la décision
du président de la République Abdelmajid Teb-
boune pour relancer l’importation des voitures
vers l’Algérie. 
De son côté le ministre de l’Industrie Ahmed Zegh-
tar a avancé publiquement une fausse date relative
à la publication du nouveau cahier de charges de
l’importation des véhicules qui avait dû être fini au
mois de janvier 2022 mais la situation demeure en-
core au point zéro. Il faut ajouter à cela que le
marché a besoin en parallèle de l’importation des
pièces détachées et des pneumatiques neuves.
Or, au marché d’occasion de voitures  devant la pé-
nurie, c’est du jamais vu, le prix a triplé brusque-
ment et le citoyen reste choqué et impuissant face
à l’achat où on découvre des voitures maquillées,
truquées, anciennes, accidentées et parfois vo-
lées. La facture des importations des véhicules a
atteint 2,76 milliards de dollars durant les 9 mois
de 2015 et les chiffres du Centre national des sta-
tistiques des Douanes indiquent 232 935 voitures
importées de janvier à septembre 2015 contre 18
255 unités importés en 2017. De nombreuses fa-
milles trouvent que c’est difficile de nos jours d’ac-
quérir un véhicule compte tenu de la crise et de la
cherté de la vie qui touche des milliers de foyers
algériens. Soit 63 674 voitures avaient été impor-
tées au premier semestre 2010 par 36 concession-
naires nationaux contre 68 303 véhicules pour la
même période en 2009. Soit du 1er janvier au 30
septembre 2011, l’Algérie avait importé 300 000 vé-
hicules pour un montant de plus de 261,83 milliards
de DA contre 242 000 voitures pour 228,2 milliards
de DA en 2010. Les achats de véhicules neufs ont
reculé de 30% par rapport aux deux dernières an-

nées précédentes, une situation qui avait permis
aux bisnessas et revendeurs de voitures d’occasion
de se gonfler encore plus les poches.  
Selon les dernières statistiques, les ventes des
concessionnaires avoisineraient les 155 000 unités
vendues. Ce taux ne concerne que la période allant
de janvier à juin 2013 et ne touche que le produit
livré au client. Renault Algérie est en tête et main-
tient sa position de leader sur le marché de l’auto-
mobile avec 44 786 voitures vendues. 
Hyundai Motor Algérie, expérience oblige, arrive
en seconde position avec 22 678 ventes, soit une
croissance de 57%. La marque au Lion, en l’oc-
currence Peugeot Algérie, a enregistré 18 831
ventes, soit le meilleur taux de croissance de 73%.
Le Japonais Toyota, quant à lui, a vendu14 248
unités, soit une croissance de 11%, la petite cita-
dine Atos 12 037 ventes alors que Chevrolet, avec
11 332 ventes, arrive en 5e position. L’Algérie pos-
sède près de 4 millions de véhicules soit un parc
automobile le plus important d’Afrique qui com-
prend selon des sources sécuritaires 40 000 Che-
vrolet, Hyundai, Renault et Peugeot qui avaient
été volées sont recherchées par la police. Les vols
avaient été accomplis dans les régions de l’Est et
en grande partie dans le centre, a-t-on précisé.
Dans cette option il est à noter que les véhicules
volés sont aussitôt maquillés avec des falsifications
des numéros de châssis pour ensuite être vendus
dans des marchés d’occasion puis remis en circu-
lation par contre la plupart est écoulée en pièces
détachées après avoir était désossées par des
spécialistes en la matière, indique-t-on. 
A ce sujet il est impératif de rappeler qu’ il y’a
deux années déjà que la brigade de la Gendarme-
rie nationale de la wilaya d’El Taref avait réussi un
excellent coup de filet en neutralisant un important
réseau de trafiquants de documents pour véhi-
cules. c’étaient en effet les éléments de la Gendar-
merie de Ben M’hidi qui avaient tendu une sour-
cière à l’un des membres du réseau qui conduisait
une voiture volée de marque 307 avec un faux per-
mis de conduire et une fausse carte grise sur la
Route nationale 44 reliant Annaba à Ben M’hidi,
a-t-on informé de sources sécuritaires. Deux per-
sonnes étaient impliquées dans ce trafic de voi-
tures en l’occurrence un certain Farid A origi-
naire de Dréan et son acolyte A Samir résident

à Batna ayant tous les deux des antécédents ju-
diciaires. Après l’interrogatoire d’usage les deux
malfrats avaient dénoncé la suite du réseau de
faussaires notamment RS résident à Dréan qui
était chargé de dissimuler les véhicules volés
dans la région d’Ain Alam. Arrêté à son tour, le mis
en cause passe aux aveux pour donner le nom de
AL son complice domicilié à Barika région de Batna
qui était le principal falsificateur de documents
pour les voitures volées. Tout porte à croire que
le réseau était constitué de professionnels dans ce
créneau activant depuis quelques années, ajoute-
t-on. La gendarmerie avait récupéré lors des inves-
tigations entreprises 4 véhicules, des permis de
conduire et des cartes grises tous falsifiés. une
Peugeot 307, une Renault Clio classique, une Re-
nault 19 avaient été retrouvées par les services de
sécurité à Dréan relevant du chef- lieu de la wilaya
d’El Taref  ces véhicules étaient prêts à être ache-
minés vers Batna. les quatre présumés auteurs
avaient été jugés au parquet de Dréan pour ensuite
être emprisonnés.  

Oki Faouzi

L’Algérien tourmenté souffre pour acheter une voiture

Du jamais vu ailleurs un laisser-faire total et une absence
radicale des autorités dans un rendez-vous à ne pas rater
pour plusieurs makassines ou bisnessas de l’Est dans le
marché régional des voitures d’occasion qui est revenu à
la vie ces derniers temps avec des prix d’arnaques où des
milliers d’Algériens se sont rabattus sur les véhicules
d’occasion au moins par manque atroce de voitures
neuves en Algérie. 

Pagaille, arnaque, véhicule accidenté et affaire 
pour ‘’samsaras’’ au marché d’occasion



Les habitants du Grand Blida
(chef-lieu, Bouarfa, Ouled Yaich et
Béni Mered), souffrent le martyre
pour obtenir le fameux livret fon-
cier. Depuis l'incendie de ce ser-
vice, il y a deux années, la situa-
tion est devenue encore plus
compliquée pour les travailleurs
comme pour les citoyens. Pour
obtenir le document, il faut pa-
tienter au moins deux années. Le
parcours du traitement du dos-
sier est long et compliqué. Après
l'enquête faite sur le domicile ou
autres biens, c'est le transfert du
dossier entre les services. Cette
opération peut durée plusieurs
mois sans pour qu'elle soit termi-
née. Mustapha Kahia, un ensei-
gnant en retraite a passé plus de
deux années pour obtenir sont
livret foncier de son appartement
acquis dans le dans de session
des bien de l'Etat (parc immobi-
lier de l'Opgi). Il a fallu des inter-
ventions auprès des responsables
de la direction des domaines
pour que son dossier retrouve
surface. «Les services des do-
maines m'ont donné le numéro

du bordereau d'envoi de mon
dossier pour aller le réclamer au-
près des services de la Conserva-
tions. L'envoi de mon dossier a
été effectué au début de l'année
2019. Depuis, aucune suite», ex-
plique l'ex-enseignant, avant de
raconter les déboires vécus en
faisant le va-et-vient dans le ser-
vice de la Conservation. Un ser-
vice totalement amoindri en per-
sonnel qualifié. 
«Sans une intervention de la part
des responsables, vous pouvez
toujours attendre. Il n'y a pas de
personnel sur qui compter. Il n’y
a que deux employés qui maîtri-
sent le travail, mais ils sont sub-
mergés par les dossiers à traiter.
Ils n'arriveront jamais à mettre à
jour le dossier», explique un
agent de sécurité qui tente de rai-
sonner des citoyens qui insistent
à rencontrer le responsable. «Re-
venez lors de la journée de ré-
ception», réplique-t-il aux ci-
toyens en colère. A l'intérieur,

une vieille dame s'appuyant sur
une canne, pique une colère et
crie à la hogra. Elle sanglote en ré-
clamant son livre foncier de son
appartement qu'elle attendait de-
puis des années. Les larmes yeux,
elle jure de ne pas quitter les ser-
vices sans avoir une réponse à
son problème. 

Dossiers brûlés

«Son dossier a été brûlé dans le
dernier incendie nous sommes
tenus de refaire tout le travail
d'enquête», explique un respon-
sable qui requiert l'anonymat. Ce
dernier, muté dans un autre ser-
vice, est revenu temporairement
pour prêter main forte à son col-
lègue complètement dépassé par
le volume de travail et la pres-
sion des citoyens qui exigent leur
livret foncier. Il tente de calmer la
vielle dame en lui expliquant qu'il
s'occupera personnellement de
son cas. «Il vaut mieux, qu'elle re-

fasse le dossier pour pouvoir en-
tamer l'enquête, argumente l'ex
responsable. Et d’ajouter : «Nous
sommes que deux pour gérer des
milliers de dossier. C'est un tra-
vail qui demande enquête, vérifi-
cation profonde et maîtrise des
lois.
La moindre erreur et vous vous
retrouvez derrière les barreaux»,
justifie-t-il. Devant le manque fla-
grant de personnel, les agents de
sécurité se transforment en
agents polyvalents. Ils ac-
cueillent, orientent et conseillent
les citoyens sur la constitution
de leur dossier et les méthodes à
prendre pour éviter le rejet des
dossiers. «Ces agents sont d’une
grande utilité. Ils ne sont pas ha-
bilités à faire certains travail,
mais par manque de personnel,
nous sommes obligés de leur faire
appel», explique l'ex responsable
qui évoque l'absence d'un agent
de saisi. «Je dois saisir tout ce
travail afin d’envoyer le dossier
aux services des domaines pour
approbation.
Mais pour le faire, je dois arrê-
ter de faire mon travail. Voilà une
des raisons du retard que nous
rencontrons dans le traitement
des dossiers des citoyens», ex-
plique encore l'ex-responsable.
Pour lui, le problème de la déli-
vrance du livret foncier ne sera
résolu que par le lancement du
système de numérisation.

Rachid Lounas 

Conservation foncière de Blida 
Oum El Bouaghi 

Arrestation de deux
voleurs grâce au
numéro vert 15/48 
Selon le communiqué de
presse établi le 13/7/2022,
par la cellule de communi-
cation de la Sûreté de wi-
laya de Oum El Bouaghi
dont nous détenons une
copie, les éléments de la
police judiciaire de la troi-
sième Sûreté urbaine   de
Oum El Bouaghi sont par-
venus à neutraliser 2 indi-
vidus suspects inculpés
dans un vol à l'intérieur
d'un local commercial situé
au chef-lieu de wilaya et,
par la même, ont récupéré
les objets volés. L'affaire a
été réalisée suite à un
appel sur le numéro vert
15/48, à 03h00 du matin,
faisant état que des indivi-
dus suspects se sont intro-
duits à l'intérieur du local
de commerce après avoir
dégradé la fenêtre d'aéra-
tion et se sont emparés des
objets. Immédiatement les
policiers qui se sont rendus
sur les lieux et après un
contrôle rigoureux et la
fermeture de toutes les is-
sues du quartier, ont fini
par arrêter l'auteur princi-
pal du vol en flagrant délit
tandis que son complice
qui a pris la fuite fut arrêté
à son tour après des re-
cherches approfondies et,
par la même, ont récupéré
le butin volé. Les 2 mis en
cause inculpés dans cette
affaire ont été traduits ré-
cemment devant le tribu-
nal de Oum El Bouaghi
pour les chefs d'inculpa-
tion de vol nocturne en
flagrant délit avec dégra-
dation à l'intérieur d'un
local commercial.

A.Remache

Mostaganem

Une secousse
tellurique d’une
magnitude de 4,2 sur
l’échelle Richter
Une secousse tellurique
d’une  magnitude 4,2 sur
l’échelle de Richter a se-
coué, ce samedi 16 juillet
à 04h52 dans la wilaya de
Mostaganem, selon un
communiqué émanant de
la direction de la Protection
civile de la wilaya de Mos-
taganem. C’est ce qu’a
annoncé, ce matin, le
Centre de recherche en as-
tronomie, astrophysique et
géophysique (CRAAG) dans
un communiqué. Ainsi,
l’épicentre de la secousse a
été à 52 km au nord-est
de la localité de Sidi Lakh-
dar, ajoute la même
source. La Protection civile
assure les citoyens qu’il n’y
a pas de dégâts matériels
et humains.

N.Malik

I N F O
E X P R E S S

Le service de la
Conservation des
documents domaniaux de la
wilaya de Blida ne reflète
pas l'engagement de l'Etat
dans le domaine de
l'amélioration du service
public.  
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Plus de deux années pour obtenir
un livret foncier 

Le nouveau directeur de la Jeu-
nesse et des Sports de la wilaya
de Tiaret, en l’occurrence Sbaiss
Aek  a été installé  dans ses fonc-
tions pour assurer l'intérim et
ce, en remplacement Mesdoui
Slimane qui a assuré la gestion
du secteur pendant trois an-
nées. L’installation de ce der-

nier était attendue depuis
quelques mois . L'un des cadres
du secteur avec une expérience
d'un quart de siècle. Le nouveau
DJS par intérim pourrait bien
relancer le secteur de la jeu-
nesse et des sports qui connait
plusieurs manques, notamment
en ce concerne les infrastruc-

tures dans plusieurs volets et
cela a été le souhait des sportifs
de la wilaya. Par ailleurs, la DJS
a alloué en 2021 un pactole fi-
nancier de 116 milliards de cen-
times. 
Ce mouvement a touché le sec-
teur suite à l'affectation des in-
frastructures sportives au mi-

nistère de l'Habitat, suite à la
décision du Premier magistrat
du pays, le Président Tebboune.
Certaines sources avancent ces
derniers jours la venue de Omar,
DJS à la wilaya de Oum El Boua-
ghi et Sbaiss Aek, muté vers une
autre wilaya. 

Hamzaoui Benchohra

Tiaret

Le nouveau DJS installé dans ses fonctions

Après l’intervention du P/APW qui
a énuméré les points inscrits à
l’ordre du jour dans le cadre de la
2e session ordinaire tenue le 13 et
14 juillet 2022  à la salle de délibé-
ration de l'APW, le  chef de l’exécu-
tif, Tibourtine Zineddine, dans son
allocution, a évoqué les différentes
réalisations de l'année en cours,
tout en faisant savoir à l'assistance
que 36 projets dans différents sec-
teurs ont été réalisés à ce jour.
Malgré ces résultats probants, il
faut que tout le monde s'y mette et
redouble d'efforts afin de couvrir
les besoins de la wilaya de Oum El
Bouaghi dans chaque secteur. La
session a débuté par la présenta-
tion des résultats des recomman-

dations des deux sessions précé-
dentes (4ème session 2021 et 1re

session 2022) jugées satisfaisantes
de par les décisions et le suivi ri-
goureux dans les secteurs concer-
nés. Lors de cette session, les élus
de l'APW  ont à l’unanimité adopté
la récupération du foncier appar-
tenant aux galeries de Constan-
tine (section de Oum El Bouaghi),
et ce au profit de la wilaya de Oum
El Bouaghi. Les travaux se sont
poursuivis par la présentation du
projet du budget supplémentaire
de l'exercice en cours, les
membres de l'APW ont également
adopté à l'unanimité le BS qui est
de l'ordre de 7.489.982.652, 82 DA
répartis comme suit :

6.731.871.934,46 DA pour le fonc-
tionnement, le reste servira l'équi-
pement. Selon le président de la
commission d'économie et des fi-
nances, 5,3 milliards de dinars ont
été octroyés par le FGSCL (Fonds
de garantie et de solidarité des
collectivités locales). Les élus de
l'APW ont aussi approuvé le résul-
tat du compte administratif 2021.
Abordant le dossier de la santé,
le DSP dans son rapport partiel a
expliqué à l'assistance les moyens
dont dispose chaque établisse-
ment sanitaire tout en faisant sa-
voir le nombre d'intervention chi-
rurgicale, l'activité de l'établisse-
ment des cancéreux, le nombre de
scanner et IRM effectués ainsi que

les analyses au niveau des labora-
toires et le nombre d'hémodia-
lyses, et ce durant toute l'année
2021. 
La journée du 14/7/2022 a été
consacrée spécialement au der-
nier point inscrit à l'ordre du jour,
et qui a été laissé à un débat libre
sur divers problèmes dans diffé-
rents secteurs. Les problèmes sou-
levés par les élus de l’APW ont
trouvé des explications de la part
du wali, qui a instruit par la même
les responsables des différents
secteurs pour prendre en charge
les doléances jugées prioritaires,
selon les disponibilités financières.

A. Remache

Oum El-Bouaghi

Adoption du budget complémentaire de l'exercice en cours



Que cette méditation ne dissuade pourtant pas
de s’en aller serein pour se changer les idées.
Qu’elle porte simplement chacun à réanimer son
regard d’homme sur les choses rencontrées pen-
dant cette période de repos et à comprendre
leur au-delà, malgré la capacité du système mar-
chand à tout submerger d’insignifiance.
Nous sommes aux temps des vacances, où le
monde développé voyage pour son loisir, allant
visiter parfois les contrées d’où viennent les
étranges étrangers qui pérégrinent pour leur
survie après avoir fui leurs pays agressés ou leur
misère originelle, allant s’écraser parfois sur des
grillages barbelés, ou vagabonder sans papiers
dans « l’Europe aux anciens parapets », jusqu’à
ce que des argousins chasseurs de voyageurs
subreptices les entassent dans des centres dits
de rétention. Les transhumances du nord au sud
sont licites, chacun le sait. Les migrations du
sud au nord prohibées. L’Anglois peut revenir en
Aquitaine, le Gaulois en Maghreb, mais gare au
Maure ou au Soudanais se risquant outre Médi-
terranée. Au-delà de cette injustice planétaire
que ce temps de voyages nous fait saisir plus

clairement que d’autres, la saison qui com-
mence nous rend plus perceptible aussi l’insigni-
fiance vertigineuse de la pratique touristique,
insoucieuse de l’écho invisible des choses, dans
des lieux merveilleux où la vulgarité multiforme
du loisir-marchandise efface ce qui avait été
murmure du Divin, présence de l’Esprit, ordre
du sacré.
Ce sacré, dont nous sollicitons ici la notion avec
une nostalgie coupable dans un monde qui n’en
a cure, a été saisi autrefois comme concept, au
temps d’un scientisme prospère, par l’anthropo-
logie religieuse européenne, avant la césure san-
glante de la Grande Guerre. Son avènement
découle, entre autres, des analyses d’Emile Dur-
kheim, dans son ouvrage de 1912 sur « Les
formes élémentaires de la vie religieuse ».
Le souci de ce grand promoteur de la sociologie,
avec bien des anthropologues de son époque,
avait consisté à forger une définition de base
capable de caractériser et d’englober un maxi-
mum de phénomènes de nature dite religieuse et

Durkheim a très vite privilégié dans ce but le
terme « sacré » en définissant les choses sacrées
comme «  celles que les interdits protègent et
isolent » et les choses profanes comme « celles
auxquelles ces interdits s’appliquent et qui doi-
vent rester à l’écart des premières ».
Nous prenons donc pour amorcer notre médita-
tion, cette conception très limpide comme indi-
cateur de ce domaine de « l’écho invisible des
choses », assassiné par le système marchand du
tourisme de masse ; un écho qui avait toujours
paru aux hommes une évidence intuitive pen-
dant toute l’histoire de l’humanité avant de
devenir aujourd’hui inintéressant, inutile et
inexistant pour la plupart.
Il faut reconnaître en effet que le sacré ne fait
plus partie du quotidien des groupes et des indi-
vidus et ne les structure plus. Il a disparu de nos
sociétés européennes et nous devons en
prendre acte. Mais, depuis que la technique a
remplacé les dieux, depuis que les peurs
humaines sont rassérénées par la puissance

technologique, nous ne pouvons pas ne pas être
frappés par cette terrible insignifiance d’un
monde réduit à remplir des fonctions d’autant
plus vaines qu’elles paraissent économique-
ment utiles.
Ainsi le sacré, défini comme le domaine que des
interdits protègent et isolent, le domaine dont le
profane doit rester à l’écart, apparaît d’autant
plus comme une réalité fondamentale qu’aucun
interdit religieux ne protège plus rien dans les
mentalités européennes et que le profane
pénètre partout avec une arrogance stérilisante.
Tous les lieux débarrassés de leur force sacrée,
de leur écho tragique, de leur aura spirituelle,
aménagés et normalisés, tous les lieux que visite
et occupe le touriste européen, pendant la
période d’été, mer, montagne, rivage, désert,
transformés en cour de récréation pour classes
moyennes jouant l’aventure, deviennent terrains
de jeux d’individus enivrés de leurs sensations
et enfermés dans leur terrible vacuité de têtards
agressifs, selon le terme de Malraux.
Et l’on se rend compte, à considérer ce fait, que
des présences essentielles ne se font sentir
qu’au moment de leur évanouissement, ainsi
que le bonheur, dont Romain Gary disait qu’il
avait su ce que c’était au bruit qu’il avait fait en
partant. Le sacré ne peut donc plus se goûter, se
connaître, qu’à l’instar du bonheur selon
Romain Gary, au bruit qu’il a fait en partant, à
l’immense vide qu’il laisse derrière lui pour des
individus s’agitant sur une planète abandonnée
de ses anciens mythes.
Et l’on ne sait plus guère aujourd’hui que pen-
dant toute l’histoire de l’humanité jusqu’à notre
récente révolution technologique, ce qui était
insaisissable à l’homme avait paru relever d’une
logique supra humaine et ne pouvait s’expliquer
que par des constructions mythologiques, ne
pouvait se concilier qu’à travers des rites.

Par Rochdy Alili
Asuivre ...
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Méditation sur les termes «sacré» et «religion»
,En cette période où chacun
part pour des vacances
méritées, voici une réflexion
très libre, un vagabondage de
l’esprit, où se mêlent, au-delà
des constations navrées et
nostalgiques, les éclairages
de l’étymologie, les mises en
perspectives de l’histoire, les
échappées de la poésie, les
métaphores de la mystique.

Le divin et le profane



Accueillie au Palais de la culture
Moufdi-Zakaria, cette exposition
propose une sélection de pro-
duits et d'objets d’Adriano Oli-
vetti, entrepreneur, industriel, in-
novateur et précurseur de l’urba-
nisme italien moderne.
Scindée en trois sections, «Uni-
vers Olivetti» consacre une partie
à la chronologie de l’usine Oli-
vetti, considérée comme moteur
du développement politique et
économique de la ville et à l'urba-
nisme.
Dans la section «Culture et
Image», l’exposition met en va-
leur le rôle d'Adriano Olivetti
dans la culture italienne et la pro-
motion, la production et les com-
mandes qui ont permis au code
visuel d'Olivetti d'être reconnu
comme une «figure pionnière»
des arts graphiques du 20ème
siècle.
Une autre section intitulée «Ville
Politique et Société», explore les
relations entre l'action d'Olivetti
dans les secteurs de l'industrie et
de l'urbanisme et les instruments
qu'il a utilisés, en termes d'archi-
tecture, de sa présence sur le ter-
ritoire et de sa capacité à allier
pensée visionnaire et concréti-
sation politico- administrative,
expliquent les initiateurs de ce
projet.
Le visiteur aura ainsi à découvrir
des documents autographes, pro-
jets d'architecture et d'urba-
nisme, livres et objets de la car-
rière d'Adrian Olivetti.
Une section photographique ac-
compagne ce projet qui associe

quatre photographes italiens. Les
photographies en grand format
de Luca Campigotto, Claudio
Gobbi, Francesco Mattuzzi et Va-
lentina Vannicola portent sur le
thème d’Ivrée, ville industrielle
du XXe siecle, classée patrimoine
mondial par l’Unesco en 2018.
Conçue entre 1930 et 1960 par
des urbanistes et architectes ita-
liens, cet ensemble architectural
abrite des bâtiments de la firme
Olivetti, et exprime une «vision
moderne de la relation entre la
production manufacturière, le
bien-être, l’urbanisme et l’archi-

tecture». La ministre de la Cul-
ture et des Arts, Soraya Mou-
loudji, en compagnie de l’ambas-
sadeur d’Italie en Algérie, Gio-
vanni Pugliese, ont visité les
différents volets de l’exposition.
Dans une allocution prononcée à
l’occasion, le diplomate italien a
salué l’«intérêt des Algériens pour
la culture italienne», qualifiant d’
«intenses» les relations bilatérales
entre l'Algérie et l'Italie, notam-
ment sur le plan culturel.
Etaient présents au vernissage
de l'exposition, le Conseiller au-
près du président de la Répu-

blique, chargé de la culture et de
l’audiovisuel, Ahmed Rachedi,
aux côtés de responsables d’éta-
blissements culturels sous tutelle
du ministère de la Culture et des
Arts.
Organisée par l’ambassade d’Ita-
lie en Algérie et l’Institut culturel
italien à Alger en collaboration
avec le ministère de la Culture et
des Arts, «Univers Olivetti, la
communauté comme utopie», est
visible jusqu’au 13 août prochain.

R.C.

A la découverte du patrimoine architectural italien
Palais de la culture Moufdi-Zakaria
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UN CHEIKH QUI A ŒUVRÉ 
À LA TRANSMISSION 
DU CHAÂBI

Au-delà de son interprétation
magistrale du qçid, il avait
participé, avec d'autres inter-
prètes de sa génération à l'in-
troduction de chansonnettes
et à la vulgarisation de la
chanson chaâbi auprès du
jeune public des années 1970,
El Hachemi Guerouabi, qui a
conquis plusieurs générations
de mélomanes s'est éteint le
17 juillet 2006.
Grâce à sa voix, son élégance
et aux textes du génie de la
musique algérienne Mahboub
Bati (1919-2000), El Hachemi
Guerouabi compte parmi ceux
qui ont permis à ce genre de
passer des fêtes familiales, où
il s'était confiné, aux grandes
scènes musicales d'ici et
d'ailleurs où il finira par s'im-
poser.
Natif d'Alger, El Hachemi Gue-
rouabi rejoint l'Opéra d`Alger
à l'âge de 15 ans, après
quelques années passées dans
les rangs du club de football
de son quartier, et se fait re-
marquer tant par son charisme
au théâtre que par sa voix
particulière dans le chant.
Au lendemain du recouvre-
ment de l'indépendance, et
après une apparition dans la
chorale de Hadj Mhammed El
Anka en 1963, il parviendra à
réconcilier le public de
l'époque, plutôt porté sur la
musique orientale ou occi-
dentale, avec le chaâbi, grâce
à l'apport du musicien et
poète Mahboub Bati qui le
propulser au-devant de la
scène avec des chansonnettes
comme «El Bareh», «El Wer-
qaa», «El Madi» ou encore
«Allô allô».
En plus d'avoir osé le look très
branché des années 1970 et
d'avoir imposé son style et la
mandole guitare, El Hachemi
Guerouabi, qui affiche égale-
ment un penchant pour le ci-
néma et le théâtre, va briller
par des interprétations mé-
morable de qcid comme «El
Harraz», «Youm El Khemis» ou
encore «Qorsan Yghennem»,
pour redevenir le digne héri-
tier de références comme Hadj
M`rizek et Mohamed Zerbout.
S'il n'a jamais enseigné son
art de manière convention-
nelle, il a cependant donné
naissance à un mouvement
emprunté, entre autres, par
Abderezzak Guennif, Sid Ali
Lekkam, Athmane Rouibi, Sid
Ali Dris ou encore cheikh
Dridi, aux côtés d'un grand
nombre de chanteurs qui s'en
imprègnent grâce à Internet et
ses nombreux enregistre-
ments.
A sa dernière scène à Alger en
2005, El Hachemi Guerouabi
disait refuser «l'oubli et le
confinement» du chaabi, sou-
cieux qu’il était de la trans-
mission et de la recherche de
la relève pour le perpétuer.

R.C.

IL Y A  ANS DISPARAISSAIT
EL HACHEMI GUEROUABI

Les soirées musicales commémorant le 16e
anniversaire de la disparition du maître de
la chanson Chaâbi, El Hachemi Guerouabi,
ont été ouvertes samedi à Alger, avec les
prestations de quelques lauréats aux édi-
tions précédentes du prix éponyme, et celle,
plus appréciée, de Samir Toumi qui a galva-
nisé le nombreux public présent.
S’étalant jusqu’à lundi, ces trois soirées dé-
diées à la chanson chaâbi, particulièrement
au riche répertoire d’El Hachemi Guerouabi,
disparu le 17 juillet 2006 à l’âge de 68 ans, ont
été organisées à l’Auditorium du Palais de la
Culture Moufdi-Zakaria.
Révélés grâce au concours de chant initié
par l’association El Hachemi-Guerouabi, cinq
jeunes prestataires, aux voix présentes et
étoffées, lauréats des éditions précédentes
de ce Grand prix dédié à ce «maître incon-

testé de la chanson chaâbi», ont restitué,
près d’une heure et demie durant, quelques
grands succès du Cheikh. Ainsi, le nom-
breux public, a pu apprécier dans le mode
zidène, les interprétations de Faiz Ghemati
et Hicham Mezian qui ont rendu les pièces
«El Herraz» et «Ya ness djaretli el gharaïb»,
ainsi que «Korsane ighennem». 2e prix de
l’édition 2022, la jeune Ghofrane Bouache (16
ans), dans son bel accoutrement tradition-
nel, a, quant à elle, opté pour un petit réper-
toire andalou, repris par nombre de cheikhs
du Chaâbi, dont El Hachemi Guerouabi, in-
terprétant notamment dans le mode Araq,
«Rachiq el ked», «Ach ma iberred nirani» et
«Wahd El Ghoziel». Salim Sididris et Sid
Ahmed Derradji ont clos la première partie
de la soirée avec, respectivement dans les
modes Sehli et Mezmoum, «Sobhane kha-

leq lekwane» et «Ya kouma sellou âala ha-
bibi», ainsi que «El Djazair zinet el bouldane»
et «At’fekkart El Bahdja man’tawwal’chi naâ-
mel dara», au plaisir d’un public enchanté et
conquis. Attendu de tous, Samir Toumi, ta-
lentueux et créatif, a enchainé trois pro-
grammes dans les modes, Raml el maya, Zi-
dène et Sehli, et rendu une vingtaine de
pièces dont, «Aïb aâlik enti m’henya», «Kou-
lou ya ness», «El Bareh», ou encore «Hak-
met».
Les 14 instrumentistes, dont les cinq jeunes
chanteurs à l’affiche, de l’Orchestre «El Her-
raz», une des dernières créations de l’Asso-
ciation El Hachemi Guerouabi, dirigés d’une
main de maître par le maestro Smail Fer-
kioui, ont brillé de maîtrise et de virtuosité,
dans un rendu marqué par les sonorités re-
levées exprimant le genre, et la diversité
des cadences rythmiques et des variations
modales, proposées par l’ensemble des
chanteurs. Lors de ces journées dédiées à la
mémoire d’El Hachemi Guerouabi, le par-
cours artistique de ce grand maître du
chaâbi est également évoqué dans des expo-
sitions de photographies, des conférences-
débats, la projection d’un documentaire des
archives de la Télévision algérienne.
Organisées par l’association culturelle El
Hachemi Guerouabi, en collaboration avec
l’Office national des Droits d’Auteurs et
Droits voisins (Onda), ainsi que le Palais de
la culture Moufdi-Zakaria, les soirées com-
mémoratives de la disparition d’El Hachemi
Guerouabi, se poursuivent dimanche avec
deux prestations très attendues de Nadia
Benyoucef et Abdelkader Chaou.

R.C.

Participation de jeunes talents du chaâbi et Samir Toumi
Hommage à El Hachemi Guerouabi

k«Univers Olivetti, la communauté comme utopie», une exposition mettant en valeur le patrimoine
architectural italien à travers des projets d’architecture et d’urbanisme de la ville industrielle d'Ivrée,
patrimoine mondial de l'Unesco, a été inaugurée samedi soir à Alger.



Il a actuellement 91 ans, il a porté les
couleurs du WA Rouiba de 1953-1955
alors qu’il n’était âgé que de vingt-
deux ans, il quitte le pays pour
rejoindre le SC Toulon de 1955 à
1956, puis il rejoint l’ASM où il reste
deux saisons de 1956-1957. Il fut
contacté par le Front de libération
nationale pour la composante de
l’équipe de la liberté de 1958 à 1962
où il porte le maillot national de la
noble cause avec à son actif 44
matchs dans les jambes, il n’a pas
hésité un seul instant pour répondre
présent à l’appel du devoir.
Hacène Chabri, une fois l’indépen-
dance acquise, il prend la direction
de Tunis, pays voisin et lieu de
regroupement et du ralliement des
joueurs professionnels en 1958,
manière pour lui de se ressourcer et
se rappeler les bons souvenirs du
premier lieu qui avait réuni les pro-
fessionnels footballeurs algériens
pour la noble cause de l’Algérie libre
et indépendante et où en fin de
compte il signe une licence avec la
formation du CS Hammam Lif en
1963 et restera jusqu’à 1966, Hacène
Chabri jouera plus de 63 rencontres
et marquera la bagatelle de onze
buts. Hacène Chabri fait partie de la
glorieuse formation de l’indépen-
dance, celle que l’on surnomme
l’équipe de la liberté et avec ses
compatriotes footballeurs profes-
sionnels, il rentre dans l’histoire des
hommes dignes de ce pays où figu-
rent d’autres joueurs à l’image des
Maouche Mohamed, des Abderah-
manne Boubekeur, des frères Bou-
chache, des frères Soukhane, des
frères Ibrir, Kermali Abdelhamid,
Zouba Abdelhamid, Doudou et
autres qui se sont joint à cette aven-
ture nationale et patriotique en
répondant présent à l’appel solon-
nel du Front de libération nationale
afin que toutes les forces de l’Algérie
se mobilisent pour libérer l’Algérie
du joug colonial, et c’est en 1957 que
le Front de libération nationale
décide de mettre en place une for-
mation de footballeurs composée
strictement de joueurs profession-

nels et à l’automne 1957 après la
bataille d’Alger, les dirigeants de
l’époque sous la direction de Moha-
med Boumezrag et Mohamed Allam
décident de mettre en place, une
équipe nationale algérienne de foot-
ball afin de médiatiser la lutte de la
libération de l’Algérie dans le
monde. Ils ont compris que le sport
pouvait être exploité pour contri-
buer, lui aussi, à jouer un rôle très
important dans le cadre de la lutte
pour l’indépendance totale de l’Algé-
rie notamment via le football consi-
déré comme un phénomène social
et qui est le sport le plus populaire
au monde et par conséquent, mobi-
lisateur des masses. Cette idée des
plus intelligentes était judicieuse à
plus d’un titre du fait notamment
que de nombreux joueurs algériens
considérés comme de purs talents
évoluaient à cette époque-là dans de
grands clubs en France. Une idée
unique en son genre pour un com-
bat nationaliste. Hacène Chabri, l’en-
fant terrible du tout Rouiba a com-
mencé à taper sur un ballon très
jeune, il a signé une licence au WA
Rouiba et sa présence était indis-
pensable au sein de cette formation,
c’était un joueur qui savait diriger à
bon escient et donner l’exemple
quand il le fallait dans le comparti-
ment offensif que celui de la défensif
avec laquelle, il se montrait très
adroit ; ses tribulations ont fait de lui
la coqueluche du tout Rouiba mal-
gré la présence de talentueux foot-
balleurs car balle au pied, Hacène
Chabri était un véritable feu follet
qui savait tout faire avec un ballon.
Hacène Chabri est le plus méconnu
de tous avec les Khaldi Hammadi du
stade Tunisien, c’est un footballeur
qui a eu des difficultés pour passer
la frontière, il a été inculpé d’atteinte
à la Sûreté extérieure de l’Etat, il
avait été appréhendé à la frontière
franco-italienne à Menton et puis
avait été transféré à Marseille pour y
être inculpé d’atteinte à la Sûreté
extérieure de l’Etat. Hacène Chabri
avait été interpellé au moment de
son passage en Italie par le service
des renseignements «section fron-
tière» en vertu d’un ordre qui vise

les ressortissants d’Afrique du Nord
se rendant à l’étranger, son arresta-
tion survint après celle de Mohamed
Maouche. Les trente-deux footbal-
leurs de l’équipe de la liberté étaient
des sportifs professionnels algériens
dont quelques uns faisaient partie
de la selection A, d’autres de la
selection B, certains ont joué pour la
France lors des Mondiaux de la
Coupe du monde à l’image de Abde-
laziz Bentifour, Brahimi Said, Rachid
Mekhloufi sélectionné pour la
Coupe du monde de 1958 et qui
avait remporté le championnat du
monde militaire : ils ont quitté la
France pour répondre à l’appel de
l’Algérie combattante. Cinq sélec-
tionnés de France sont arrivés à
Tunis, il s’agit des Bentifour (inter-
national A et B) Abderahmanne Bou-
bekeur (international militaire et B)
de l’AS Monaco, Mustapha Zitouni
(international A AS Monaco) Lakh-
dar Bekhloufi (Monaco) et aussi
Amar Rouai du SC Angers.
Au lendemain où la France faisait à
leur peuple et à leur patrie une
guerre sans merci, ils se refusaient
d’apporter au sport français un
concours dont l’importance est uni-
versellement reconnue. Comme
tous les Algériens, ils ont eu à souf-
frir du climat raciste anti nord Afri-
cain et anti musulman qui s’est rapi-

dement développé en France au
point de s’installer dans les stades.
Hacène Chabri, l’enfant chéri de
Rouiba coéquipier de la formation
du FLN, en patriote conséquent, pla-
çant l’indépendance de leur patrie
au dessus de tout ont tenu à donner
à la jeunesse algérienne d’Algérie et
partout dans le monde une preuve
de courage, de droiture et de désin-
téressement. Au sein de la formation
de l’équipe de l’indépendance
Hacène Chabri était un vrai milieu
de terrain, l’un des meilleurs, un pur,
on l’a qualifié de toutes les appella-
tions qu’un footballeur artiste peut
avoir, c’était le sorcier du ballon, le
romantique de la ville de Rouiba et
celui qui lui sied le mieux, c’est le fait
que la population de Rouiba, la géné-
ration actuelle ne connaisse rien de
lui, ils ne savent pas qu’ils ont l’hon-
neur de posséder un authentique
footballeur, un moudjahid de la pre-
mière qui a tout abandonné, argent
et carrière pour l’indépendance de
l’Algérie. Les anciens qui ont eu la
possibilité de le voir jouer se rappel-
lent ses exploits techniques. Pour
l’histoire Hacène Chabri demeure
dans la mémoire de tous les Algé-
riens d’avoir été un nationaliste, un
patriote pour la noble cause.

Kouider Djouab
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,Hacène Chabri
est un footballeur
algérien qui a vu le
jour dans la ville de
Rouiba le 25 avril
1931, il est connu en
France pour avoir
porté les couleurs
du Sporting de
Toulon Var et de
l’AS Monaco avant
de fuguer pour
rejoindre l’équipe
du Front de
libération
nationale avec
laquelle il a joué
plus de 44 matchs. 

n Hacène Chabri a fait partie de la glorieuse équipe du FLN. (Photo > D. R.) 

L’enfant chéri de Rouiba !

,Le coup d'envoi du championnat de
Ligue 1 de football 2022-2023, fixé ini-
tialement au 19 août prochain, a été
reporté d'une semaine, soit le week-
end du 26-27 août, a annoncé samedi le
président de la Ligue de football pro-
fessionnel Abdelkrim Medouar.
«Lors de mon intervention, j'ai abordé
ce sujet avant même que les clubs ne le
fassent durant l'assemblée générale
ordinaire. Il y a plusieurs formations
qui n'ont pas encore entamé leur pré-
paration. De ce fait, le début du cham-
pionnat 2022-2023 se fera le week-end
du 26-27 août au lieu du 19-20 août. Le
report fait suite au désir exprimé par
plusieurs équipes», a indiqué Medouar,

lors d'une conférence de presse orga-
nisée à l'issue des travaux de l'Assem-
blée générale ordinaire, tenue au
Centre technique national de la FAF à
Sidi Moussa.
La saison footballistique 2022-2023
verra la présence de 16 équipes au lieu
de 18, dont les deux nouveaux pro-
mus : le MC El-Bayadh et l'USM Khen-
chela, et cela dans le cadre du nouveau
système de compétition.
En parallèle au début des préparatifs
en vue du prochain exercice, la majo-
rité des clubs de l'élite se sont attelés à
renforcer leurs effectifs, lors du mer-
cato estival entamé le 20 juin et qui se
poursuivra jusqu'au 14 août.n

Ligue 1 

Report d'une semaine du coup d'envoi 
de la saison 2022-2023

EN DEUX MOTS

Championnats d'Afrique
de cyclisme : 12 médailles
pour les Algériens 
Et de trois nouvelles
médailles (1 or, 1 argent
et 1 bronze), soit au total
une cueillette de douze
médailles lors de la troi-
sième journée des
Championnats d'Afrique
(Juniors/Seniors), qui se
déroulent actuellement à
Abuja, au Nigeria. Voilà
qui installe sur le registre
international de la disci-
pline la performance des
coureurs algériens. Les
auteurs de ces médailles
sont Yacine Chalel - Lotfi
Tchambaz sur la Madison
(Elite/Messieurs), alors
que les médailles d'ar-
gent et de bronze ont été
l'œuvre de Lotfi Tcham-
baz, dans l'épreuve de
poursuite individuelle
(Elite/Messieurs), et Nes-
rine Houili sur le 500
mètres (Seniors/Dames).
Les protégés du coach
Abdelbasset Hannachi
avaient glané quatre
médailles lors de la pre-
mière journée (1 or, 1
argent et 2 bronze), puis
cinq autres, lors de la
deuxième journée (1 or, 2
argent et 2 bronze). Les
épreuves du Champion-
nat d'Afrique de cyclisme
sur piste se poursuivent
jusqu'au 17 du même
mois, où figure la sélec-
tion algérienne, avec un
total de 11 athlètes : six
seniors (messieurs),
quatre juniors (garçons)
et une senior (dame).

H. H. et Agence 



Face à un tableau d’affichage qui ne cessait
de faire accélérer le rythme cardiaque des
membres du staff sur place et des
nationaux, ce duel pour la (5e et 8e place),
joué ce samedi face aux Congolais, est
pour plusieurs observateurs et
spécialistes de la balle ronde, celui qui
aura duré le plus longtemps et
certainement même ceux joués hors CAN-
2022. 

Une première victoire qui ne fait pas
oublier...

Cette première victoire ne fera pas oublier
que les joueurs peinent pour remonter la
pente et gagner le respect des équipes
africaines et européennes, personne ne
pouvait demander mieux lorsqu’on sait
que la préparation était catastrophique,
bouclée après trois ou trois matches
amicaux. Gherbi le sélectionneur, ne disait-
il pas «je pense, en toute logique, qu’on
ne pouvait pas espérer mieux». Quelques
fans feront remarquer que les médias
nationaux n’encouragent pas les équipes
qui perdent à sortir la tête de l’eau, et de
s’interroger sur ce phénomène qui ne
concerne pas le football «les médias ne
s'embêtent pas à en faire une tartine
positive, mais plutôt le contraire. On
oublie, hélas, que les Sept, ne sont toujours
pas les principaux responsables des
échecs, mais à des faits que l’histoire du
handball «raconte» à ceux qui veulent
connaître les causes».

Une équipe qui reste digne et soudée
Disant que ce samedi, l’équipe nationale,
malgré toute cette souffrance, le groupe
est resté digne et soudé et semble ne pas
se laisser abattre et n'entend surtout pas
délaisser leur image, au contraire ils
continuent malgré les péripéties qu'ils
connaissent, de tenter de reconstruire leur
image. Une impression qui fait traduire

dans les faits à commencer par s'imposer
face à la RDC, aux tirs au but (4-3) après
deux prolongations (36-36), (temps
réglementaire : 26-26). Menée 13 buts à 11,
à la pause, ils ont pu refaire surface et
surtout après avoir testé tous les
scénarios possibles pour faire imposer
leur rythme aux Congolais, et pourquoi
pas ce lundi aux Guinéens, dans l’objectif
de décrocher la cinquième place qui est
mise en jeu aujourd’hui lundi. Une place
tant convoitée par les grandes équipes du
handball.

Gherbi : «On va se remettre 
en ordre de marche»

Le sélectionneur Rabah Gherbi est
conscient que cela est facile à dire mais
compliqué à réaliser sur le terrain.

Qu’importe, «dès qu’on pourra retravailler
ensemble, on va à nouveau se remettre en
ordre de marche pour réaliser les
prochains objectifs..pour l’urgence c’est
de gagner face à la Guinée, un autre palier,
encore plus difficile à franchir, frapper un
grand coup au tournoi de qualification »
et ce malgré sa mauvaise préparation, les
protèges de Rabah Gherbi, ont réussi à
sauter cette barrière qui constitue une
étape importante puisqu’elle permettra
aux joueurs de croire à d'autres succès.

Lundi, jour de revanche ?
«Ils étaient très mal engagés dans cette
compétition. Il faudra juste, qu’ils
continuent à surfer sur cette dynamique
naissante en jouant sur leurs
caractéristiques spécifiques de manière à

inverser les rapports de force qui
aujourd’hui ne leur sont pas favorables
puisqu’il fallait passer par deux fois 5
minutes pour s’adjuger le billet». Ce soir,
ce lundi, ils devront se défaire des
Guinéens qui les avaient battus en phase
de groupe sur le score de 28-22 et
surprenant les tombeurs de l’Angola (36 -
39) dans cet autre match de classement.
Les Algériens sont donc à une «balle» de
disputer le Championnat du monde de la
petite balle pour la 16e fois de son histoire.

H. Hichem

nTF1 et Canal : Islande - France à 19h
nCanal + Sport  : Italie - Belgique à 19h

Championnats d'Afrique
de cyclisme 
12 médailles pour les
Algériens

FAF

Zefizef présidera la
première réunion de son
BF le 21 juillet

en direct le match à suivre
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Report d'une semaine
du coup d'envoi de la
saison 2022-2023
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Les Algériens gagnent, dans
un match fou ! 

CAN de handball

Le nouveau président de la Fédération
algérienne de football (FAF), Djahid Ze-
fizef, présidera la première réunion men-
suelle statutaire du bureau fédéral le
jeudi 21 juillet au niveau du Centre tech-
nique national (CTN) de Sidi Moussa à
10h, a annoncé l'instance fédérale ven-
dredi soir dans un communiqué publié
sur son site officiel.
Au cours de sa première réunion du BF,
Zefizef procédera, entre autres, à la ré-

partition des tâches en désignant no-
tamment le vice-président, ainsi que la
préparation des différents champion-
nats (professionnel, amateur, féminin,
jeunes), précise la FAF.
D'autres points seront inscrits à l'ordre
du jour : étude du programme exposé
devant l'Assemblée générale élective du
7 juillet 2022 (établissement d’une feuille
de route), point de situation sur les sé-
lections de jeunes et préparation de

l’équipe nationale des U17 pour la Coupe
arabe de la catégorie, ainsi que la situa-
tion sur le Championnat d'Afrique des
nations CHAN-2022 (reporté à 2023, ndlr)
et la CAN 2023 des U17 (préparation et
budgétisation).
Longtemps en suspens, le dossier de
mise en conformité des statuts de la
FAF sera également abordé au cours de
cette réunion avec au menu, un exposé
du secrétaire général des derniers amen-

dements. Enfin, le secrétaire général de
la FAF, Mounir Debichi, expliquera les
textes réglementaires relatifs à la mise en
conformité du décret relatif au cumul.
Pour rappel, Djahid Zefizef a été élu le
jeudi 7 juillet à la tête de la FAF pour un
mandat jusqu'en 2025, en remplacement
d'Amara Charaf-Eddine, qui a démis-
sionné de son poste suite à l'élimina-
tion de l'équipe nationale en barrages du
Mondial-2022 au Qatar.

FAF : Zefizef présidera la première réunion de son bureau fédéral le 21 juilletLa Der

n Le Sept algérien a difficilement écarté la RDC. (Photo > D. R.) 

,De l’énergie, du suspens et
des palpitations, il y en avait
ce samedi à la salle
«Internationale 6 Octobre» au
Caire (Egypte), lors du match
RDC-Algérie. 


